
Questionnaire
Quel nouveau nom pour les habitantes 
et habitants de notre commune  ? La 
Municipalité vous invite à répondre à un 
sondage à cet effet dans ce numéro.

À VOS IDÉES !

Septembre 2023
N0 73

Remise de certificats
Près de 120 élèves ont obtenu leur 
certificat de fin d'études secondaires le 
30 juin dernier lors de la traditionnelle 
cérémonie des promotions. Toutes nos 
félicitations à eux !

L’ÉCOLE EST FINIE ! 

p.18

p.11

Nouveau collaborateur
Tanguy Roulin a commencé le 1er juin 
dernier son activité en tant que nouveau 
responsable de la communication à 60 %. 
Rencontre.

ENGAGEMENT

p.13

p.04-07

HAUTEVILLE
Un campus universitaire 

d'exception
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Pour un examen de la vue

valeur CHF 45
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Une grande joie
Difficile de débuter cet éditorial sans 
évoquer le Château d’Hauteville et ses 
importantes rénovations. C’est en effet 
un honneur et une grande joie pour la 
Municipalité que d’avoir pu assister, le 
6 juillet dernier, à la renaissance de ce 
monument historique d’importance 
nationale.

Grâce au travail minutieux qui a été effectué, 
l’édifice brille à nouveau de tous ses éclats. 
Dans les premières pages de ce numéro, 
vous trouverez des articles, mais aussi des 
photos de quelques-unes des plus belles 
transformations, réalisées à l’intérieur et à 
l’extérieur du monument (pp. 4 à 7).

L’activité développée sur le site et son 
domaine exceptionnel va engendrer, ainsi 

que ce fut le cas déjà lors des travaux, des retombées économiques pour de 
nombreux corps de métiers locaux et régionaux, ce dont nous ne pouvons 
que nous réjouir. Autrefois propriété d’une famille aristocratique, voici le 
château devenu campus universitaire, abritant à tour de rôle plus d’une 
centaine d’étudiants, comme autant d’ambassadeurs de notre région.

Dans ce numéro, nous vous invitons également à répondre à une question 
essentielle et revenue à maintes reprises à nos oreilles après la fusion de 
Blonay et de St-Légier - La Chiésaz : comment nommer les habitantes et 
habitants de la nouvelle commune ? Consciente qu’il est désormais temps 
d’aller de l’avant dans ces discussions, la Municipalité a décidé de lancer 
un sondage (voir page 11) où vous aurez l’opportunité de nous soumettre 
vos propositions. N’hésitez pas à participer ! Toutes les idées sont les 
bienvenues.

Enfin, cet été, deux nouvelles personnes ont fait leur entrée au sein de 
l’administration communale, afin de renforcer l’équipe déjà en place : 
Tanguy Roulin, notre nouveau responsable communication, et Andréa 
Krenger, cheffe de projet en durabilité. J’en profite pour leur souhaiter la 
bienvenue et à vous, chère habitante et cher habitant de notre commune, 
une excellente lecture.

Alain Bovay, syndic
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L’Université Pepperdine a accueilli ses premiers étudiants à la fin août dernier sur le site du Château d’Hauteville 
à St-Légier - La Chiésaz. L’inauguration officielle de l’édifice a eu lieu, quant à elle, le 6 juillet. L’occasion de 
découvrir toitures, fenêtres, façades, boiseries, cheminées et décors intérieurs méticuleusement restaurés.
C Sandra Culand

Le Château d’Hauteville aujourd’hui campus universitaire

« Nous sommes extrêmement soulagés 
et fiers d’avoir pu réaliser l’ensemble 
des travaux de rénovation dans le 
budget et les délais impartis  », relève 
Nicolas Delachaux, du bureau glatz & 
delachaux à Nyon, lors de l’inaugura-
tion officielle du Château d’Hauteville 
le 6 juillet dernier. Depuis la fin août, les 
étudiants de l’Université américaine 
Pepperdine ont en effet pris possession 
de leurs nouveaux locaux pour une 
rentrée scolaire qui a officiellement dé-
marré le 4 septembre dernier.
L’institution accueillera en moyenne 
80 étudiants en filière bachelor pour 
un semestre, et 45 étudiants en master. 
Droit et économie, mais aussi français, 
sociologie, politique étrangère, civilisa-
tion du monde et sciences de la Terre 
sont quelques-unes des branches aca-
démiques qui sont enseignées. À noter 
que le château servira également de 
centre de conférences, de lieu de sémi-
naires, de colloques ou de retraite. Coût 
de la restauration  : près de 45 millions 
de francs, dont 8,5 millions provenant 
de subventions cantonales et fédérales.

Trois ans de travaux de rénovation
L’ouverture du campus universitaire 
vient marquer la fin de plus de trois 
ans de travaux de rénovation de l’édi-
fice, site historique classé. Une res-
tauration d’envergure effectuée en 

collaboration avec architectes, artisans 
locaux, historiens et spécialistes de di-
verses disciplines et basée sur un fonds 
d’archives exceptionnel. Durant l’été 
2022, c’est ainsi qu’une trentaine d’ex-
perts ont œuvré à consolider et refaire 
les façades en trompe-l’œil du château 
datant de la fin 1760. « Bien que les 
teintes aient légèrement évolué, nous 
avons pu conserver le 70 % du décor 
d’origine, se réjouit Nicolas Delachaux. 
La distribution du rez-de-chaussée et 
du sous-sol de l’édifice a été mainte-
nue presque à l’identique. Nous avons 
la chance d’avoir pu travailler avec un 
maître d’ouvrage très ouvert aux propo-
sitions et très respectueux de l’histoire 
de l’édifice et son environnement.  » La 
réfection s’est par ailleurs effectuée 
majoritairement en collaboration avec 
des entreprises locales.

Chambres d’étudiants
Les étudiants en bachelor dorment dans 
les étages du château, dans des dortoirs 
de deux à huit lits, « parfaitement adap-
tés à un monument historique », tandis 
que les étudiants en master ont pris 
leurs quartiers dans l’Orangerie, elle 
aussi entièrement refaite pour l’occa-
sion. Le toit a été relevé, afin d’apporter 
davantage de luminosité au bâtiment. 
En plus des chambres, une cuisine pro-
fessionnelle a été installée au sous-sol 

de la bâtisse, anciennement manège. 
Le rez-de-chaussée, dont le sol est en 
pierre de la Molière (Estavayer-le-Lac), 
a été aménagé en salle à manger pou-
vant accueillir jusqu’à 150 personnes. 
Il y trône par ailleurs une grande che-
minée façonnée en pierre de Saint-
Triphon.
Ainsi que le souhaitait l’Université 
Pepperdine, le 90 % des matériaux 
employés lors des travaux de rénova-
tion provient en effet de source locale. 
Le bois qui a servi à la réalisation des 
charpentes est issu des forêts de la 
Commune de Blonay — Saint-Légier 
et il sera par ailleurs utilisé pour ali-
menter le système de chauffage cen-
tralisé à plaquettes de bois du campus. 
45'000   pavés de Guber, en provenance 
du Lac des Quatre-Cantons, ont été po-
sés dans la grande cour du château.

« On ne pouvait espérer mieux » 
Plus de 80 % des étudiants en bache-
lor de l’Université Pepperdine effec-
tuent leurs études à l'étranger dans 
le cadre des programmes interna-
tionaux de l’institution. En plus du 
Château d'Hauteville, celle-ci possède 
des établissements académiques ré-
sidentiels à Buenos Aires, à Florence, 
à Heidelberg ou encore à Londres. 
Présente à Lausanne depuis 2007, 
l’université cherchait un nouvel endroit 

QUELQUES CHIFFRES

• 23 chambres dans le château 
 pour environ 80 lits
• 29 chambres individuelles 
 à l’Orangerie
• 5 salles de cours 
 et 2 salles de conférences
• 109 fenêtres et 28 fausses 
 fenêtres repeintes
• 45'000 pavés 
 dans la grande cour
• 1'500 arbres répertoriés 
 sur tout le domaine



INFO N0 73 5

Ezra Plank, Directeur exécutif et professeur au Château d’Hauteville;
Dee Anna Smith, CEO, Sarah Cannon Research Institute, Chair, Pepperdine Board 
of Regents; Gary Hanson, Vice-président de l’Université de Pepperdine; 
Nicolas Delachaux, architecte; Sara Jackson, Rectrice de l’Université de Pepperdine 
et Marc Goodman, Vice-recteur au Château d’Hauteville.

ÉVÉNEMENT

en Suisse romande pour se développer 
et maintenir une immersion dans une 
partie francophone.
Pour le Vice-président de l’Université 
Pepperdine, Gary Hanson, c’est peu 
dire que la fin de la restauration vient 
marquer un moment décisif. « On ne 
pouvait pas espérer mieux, nous ex-
plique-t-il en anglais. Les travaux se 
sont très bien passés, ce qui est une 
très bonne chose. Le château était en 
très mauvais état. Hier, nous avions 
une propriété fréquentée par une seule 
famille aristocratique et aujourd’hui 
un campus universitaire, avec des étu-
diants de toutes les parties du monde. 
Ils vont vivre ici une expérience unique. 
Sans le soutien de la Commune, mais 
aussi du Canton et de la Confédération, 
nous n’aurions jamais pu faire ces 
transformations. Nous sommes très re-
connaissants pour cela.  »

Prochains travaux
Si le Château d’Hauteville et l’Orangerie 
constituaient la plus grosse partie des 

travaux de réfection, d’autres rénova-
tions sont prévues dans les prochains 
mois. Une seconde étape a d’ores et 
déjà démarré. Elle consiste principale-
ment à restaurer la Maison du Jardinier, 
une des dépendances du château, pour 
permettre l’aménagement d’un ap-
partement et de quelques nouvelles 
chambres d’étudiants. «Lors du chan-
tier, nous avons découvert deux fours 
à pain, avec des voûtes intactes. Nous 
allons réhabiliter cette boulangerie, 
afin qu’elle puisse à nouveau fonction-
ner et faire du pain et des pizzas pour le 
campus », indique l’architecte Nicolas 
Delachaux.

Un équilibre entre histoire 
et modernité

Autre défi tout au long du chantier : 
faire cohabiter une architecture du 
18ème siècle avec les normes actuelles 
(sécurité incendie, personnes à mo-
bilité réduite, isolation thermique…) 
et les outils technologiques et maté-
riaux les plus innovants (isolation des 
fenêtres, chauffage, matériel informa-
tique, etc.). L’installation d’un ascen-
seur dans l’aile ouest du château a ain-
si constitué un gros challenge en soi.

Si vous avez manqué le début…

En 1734 : construction du château par Jacques-Philippe d’Herwarth à partir de bâtiments plus anciens.
En 1760 : le domaine est vendu à Pierre-Philippe Cannac, bourgeois de Vevey et de Genève. Il agrandit considéra-
blement le château en lui donnant l’aspect qu’on lui connaît aujourd’hui. C’est ainsi à lui que l’on doit l’ajout de deux 
ailes latérales.
Fin du 18ème siècle : l’édifice passe, par mariage, aux mains des Grand d’Hauteville, une famille de banquiers vaudois 
anoblis par le roi de France. De nombreux aménagements sont alors réalisés, dont le Temple de l’Amour. La famille 
restera propriétaire de l’édifice jusqu’en 2019.
En 2019 : l’Université américaine Pepperdine rachète le château pour y aménager son campus romand, offrant au 
domaine un second souffle. La même année, le château et son domaine sont classés Monument historique par le 
Canton de Vaud.
En 2023 : Ouverture du campus de l’Université Pepperdine.

Un livre en guise de rappel historique

Réalisé par la section vaudoise de 
Patrimoine suisse et Pepperdine, un 
livre, à paraître à la fin novembre pro-
chain, recense tous les moments clés 
de l’histoire des travaux de rénovation 
du Château d’Hauteville. Richement 
illustré, il comporte les contributions 
de 25 spécialistes provenant de diffé-
rentes disciplines et qui ont œuvré à la 
restauration du lieu.
« Le Domaine universitaire », 
éditions Slatkine, env. 320 pages. 
Prix : 40 francs (souscription). 
patrimoinesuisse-vd.ch/actualites

D’autres travaux sont prévus sur les 
36  hectares du domaine, qui comprend 
également une grange, un petit temple 
et une glacière. La serre sera elle aussi 
réaménagée pour accueillir des sémi-
naires d’été notamment. À terme, le 
campus est destiné à devenir une ex-
ploitation agricole 100 % biologique.

pepperdine.edu/global-impact/chateau
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Plus l’enfilade de salons est grande, plus c’est un signe 
de richesse dans les châteaux du 18ème siècle. Dans le 
cas présent, l’enfilade se termine par un miroir qui en 
double la longueur.

L’ensemble des combles du château a été refait avec la charpente d’origine.

Salle à manger aujourd’hui devenue salle de cours. Les tentures en chinoiserie 
proviennent de la Manufacture de l’Arsenal à Marseille. Elles ont été posées dans 
cette salle à la fin du 19ème siècle. Lors des travaux, elles ont été nettoyées mais pas 
retouchées. Un travail minutieux a été entrepris pour insérer dans le lieu toute la 
technologie audiovisuelle.

C Sandra Culand
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Succès au rendez-vous des Journées portes 
ouvertes !

Mises sur pied durant le week-end du 8  et 9 juil-
let, les Journées portes ouvertes du Château 
d’Hauteville ont enregistré un grand succès. Près 
de 1'000 habitantes et habitants de la Commune 
se sont inscrits pour prendre part aux visites or-
ganisées à cet effet et découvrir le nouveau lieu 
rénové. Toutes les photos en lien avec cet événe-
ment sont à découvrir sur le site de la commune  : 
blonay-saint-legier.ch/hauteville

ÉVÉNEMENT

« Quatre pressoirs, c’est à notre connaissance 
quelque chose d’exceptionnel », commente 
l’architecte Nicolas Delachaux. Cela témoigne de 
l’ampleur du domaine viticole que l’on avait ici.

Le rez-de-chaussée de l’Orangerie, entièrement refaite, a été aménagé 
en salle à manger pouvant accueillir jusqu’à 150 personnes.

Les étudiants en master ont pris leurs quartiers dans l’Orangerie, 
tandis que les étudiants en bachelor dorment dans les étages du château. 

Le grand salon date des années 1730.  Il s’agissait 
d’une salle de réception exceptionnelle. 
Les sols de l’ensemble du château ont été restaurés 
tout en conservant les parquets d’origine.



ACCUEILLEZ 
UN·E   ÉTUDIANT·E   AMÉRICAIN·E

Pepperdine University, séjour en immersion en famille

Faites découvrir 
votre culture 
Pepperdine University est une 
université américaine basée au 
Château d’Hauteville à St-Légier.

Nous cherchons des familles, 
couples ou personnes seules, 
francophones ayant une chambre 
à disposition afin d’accueillir un(e) 
de nos étudiants(es) qui étudie le 
français pendant 2 mois (du 4 mai 
au 26 juin 2024). 

Vous avez envie de faire découvrir 
vos habitudes et votre culture 
avec cet(te) étudiant(e) afin qu’il/
elle puisse pratiquer son français 
et sa connaissance des habitudes 
suisses ? 
Alors contactez-nous vite !

Hébergez et partagez 
en confiance
Nos étudiants ont entre 19  et 22  ans. 
Ils ont cours dans notre école du lundi 
au jeudi et sont libres les vendredis et 
les weekends. 
L’Université Pepperdine prend en 
charge leurs titres de transports pour 
se déplacer de votre adresse à notre 
campus, les assurances et autres 
documents administratifs.

Nous offrons une rémunération de 
CHF 3200.-  pour loger un(e) étu-
diant(e), pour couvrir  :  la location de 
la chambre individuelle, la fourniture 
de linges et draps propres, les repas 
du matin et du soir pendant la se-
maine et les repas le week-end, les 
sorties faites par l’étudiant avec vous.

Pepperdine University - contact: Marjorie Besnard - Coordinatrice Homestay program - marjorie.besnard@pepperdine.edu

1 étudiant.e 
américain.e

4.05 → 26.06.24 
(8 semaines) 

weekends ensemble inclus

 Faites découvrir 
votre vie 

et votre culture

Expérience 
de partage culturel 

épanouissante

Estimation gratuite avec le 
super-héros de l’immobilier

AXA Agence Blonay-St-Légier-La Chiésaz
Corinne Morerod
Route du Village 13, 1807 Blonay
021 943 34 43, 079 213 31 47
corinne.morerod@axa.ch

Conseil et analyses pour 
toute question concernant 
la prévoyance santé
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Son père avait repris le fermage du domaine en 1954. Jean-Luc Morier 
y a travaillé dur pendant 35  ans. À l’heure de passer le flambeau, 
l’agriculteur de 65 ans nous raconte son parcours.
C Laurent de Senarclens

Une vie de fermier 
au Château d’Hauteville 

Si le Château d’Hauteville est 
intimement lié au nom des Grand 
d’Hauteville qui en furent longtemps 
propriétaires, il est aussi lié à celui 
des Morier, une famille paysanne du 
cru qui, depuis 1958, a repris avec 
passion le fermage du domaine. «  Mon 
père, Jean, s’était porté candidat au 
milieu d’une soixantaine d’autres 
et il avait été retenu. Cela avait 
représenté beaucoup de travail pour 
lui, car cela faisait des années que ces 
20  hectares étaient peu entretenus  », 
se souvient Jean-Luc Morier. Le 
résident de St-Légier - La Chiésaz a 
lui-même sué quotidiennement sur 
ces terres durant 35 années. Bien 
qu’ayant remis le domaine aux frères 
Kurmann au 1er janvier dernier, il 
continue à assurer l’entretien des 
avenues du domaine, « un travail 
énorme, ne générant notamment pas 
moins de 250 m3 de feuilles mortes 
par an ! »

Troisième enfant,      mais premier 
garçon d’une fratrie de six, le Vaudois 
avait tout naturellement choisi le 
métier de son père et de son grand-
père. Une enfance spartiate mais 
heureuse, vécue dehors et dans la 
nature avec ses frères et sœurs, 

l’a aiguillé vers cette vocation. Son 
apprentissage, initié en 1974 à l’école 
d’agriculture de Grange-Verney, et qui 
le verra passer par deux exploitations 
vaudoises, l’a conforté dans ce choix 
qu’il n’a jamais regretté. Il débouchera 
en 1984 sur une maîtrise fédérale.

Du pain et du sens…
Après avoir collaboré une dizaine 
d’années avec son père, Jean-Luc 
Morier a repris le domaine en tant 
qu’agriculteur indépendant en 1987. 
Son épouse Anne, infirmière de 
métier, connue lors la mythique Fête 
des Vignerons 1977 où tous deux 
étaient engagés, lui donnera toujours 
de très solides coups de main. « Sans 
son aide et son courage, rien n’aurait 
été possible. Elle m’a secondé tout en 
palliant mes manques auprès de nos 
trois filles », souligne-t-il, en nous 
priant de le noter.

Au plus fort de sa carrière, l’agriculteur 
s’est occupé de 25 hectares et d’une 
soixantaine de bêtes. Sur ces terres, 
réputées pour être parmi les plus 
fertiles de la région, il a cultivé du 
blé, du maïs, de l’orge, du colza 
et du triticale (ndlr. céréale issue 
du croisement entre le blé et le 

Le Vaudois est une figure appréciée dans le petit monde de la paysannerie vaudoise. Il a 
œuvré 32 années comme expert aux examens d’agriculture de Grange-Verney.

seigle). Cette vie est satisfaisante 
car porteuse de sens. « Il s’agit en 
effet de tirer de la terre de quoi 
nourrir les hommes.  » Mais les soucis 
d’endettement et de changement 
d’affectation des parcelles sont 
déjà omniprésents dans la vie des 
paysans et les Morier passent de 
trop nombreuses nuits sans dormir… 
En 2000, Jean-Luc Morier choisit 
de cesser son activité avec le bétail 
pour nouer une collaboration pleine 
de complémentarité avec les frères 
Kurmann de Blonay qui, eux, se 
concentrent sur l’élevage sans avoir 
beaucoup de terrain.

Un métier en voie d’extinction ?
Dès 1991, Jean-Luc Morier a été un 
des précurseurs suisses dans le do-
maine de la production intégrée, c’est-
à-dire qui n’utilise ni fongicide, ni in-
secticide. Il a aussi toujours privilégié 
le circuit court. Ces expériences ont 
été précieuses lorsqu’il a été question 
de passer l’exploitation du Château 
d’Hauteville en bio comme le sou-
haitent les nouveaux propriétaires 
de l’Université Pepperdine. « Un im-
mense travail mené en bénéficiant 
des conseils avisés de Prométerre », 
commente-t-il.

Aujourd’hui, le sexagénaire conti-
nue à travailler, « autant par plaisir 
que nécessité ». Lorsque son grand-
père s’était installé dans la région au 
début du 20ème siècle, il y avait envi-
ron 75  agriculteurs pour 1’000  ha-
bitants. Aujourd’hui, ils sont seu-
lement 5, alors que la population a 
plus que décuplé. Jean-Luc Morier se 
bat pour qu’il reste un maximum de 
terre à cultiver dans la région pour 
ces derniers mohicans pourtant si 
utiles et même vitaux. «  Plus que le 
bétonnage, c’est un enjeu d’avenir », 
conclut le passionné.

PORTRAIT
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EBENISTERIE-MENUISERIE
PHILIPPE DUCRAUX

Maîtrise fédérale

Meubles et agencements sur mesures

Rte des deux villages 29, 1806 St-Légier-La Chiésaz
Tél. 021 943 46 46 | Fax 021 943 56 56

philippeducraux@bluewin.ch | www.philippeducraux.ch

Conception . Réalisation . 
Entretien d’aménagements extérieurs

Ch. Denevaz 5
1806 St. Légier-La Chiésaz

Tél. 021 944 15 48
Fax. 021 944 15 32

info@balsigersarl.ch

www.balsiger-paysagiste.ch

Le 27 juin dernier, le Conseil communal de Blonay — Saint-Légier a avalisé les comptes et résultats 
financiers 2022 de la Commune. Celle-ci boucle son premier exercice avec un capital positif au bilan !

Un premier exercice réjouissant pour la Commune

Qualifiés de bons par la Municipalité, 
les comptes 2022 présentent en effet 
un résultat positif de 5.2 millions de 
francs, alors que le budget prévoyait 
un déficit de l’ordre de 1.7 million. Ces 
résultats s’expliquent par des recettes 
supérieures de 5.4 millions par rap-
port aux prévisions, ainsi que par des 
charges de fonctionnement en baisse 
de 1.4 million en regard du budget. 
La marge d’autofinancement atteint 
10.7  millions.

L’augmentation des recettes fiscales 
provient des impôts sur le revenu et 
sur la fortune des personnes physiques 
et des frontaliers (+ 776'000 francs) et 
principalement des impôts aléatoires 
(droits de mutation et impôt sur les suc-
cessions et les donations). La hausse 
des ménages en 2022 (+ 197  pour at-
teindre 4'932 ménages) a également eu 
une influence sur le montant final des 
recettes.

1.17%

59.33%

2.80%

17.40%

19.30 %

Rbt, part. & subventions 
intercommunales et cantonales
Aides & subventions
Biens, services et marchandises
Autorités & personnel
Intérêts passifs

À noter que les critères de la péréqua-
tion ont été favorables à la nouvelle 
Commune. La fusion a produit son ef-
fet au niveau de la cohésion sociale, 
avec un solde en faveur de Blonay — 
Saint-Légier de 1.1 million.

Relevons enfin que le budget 2022 
n’avait été établi qu’en mars 2022 sur 
des bases financières des deux an-
ciennes communes, alors que la fusion 
entrait en force le 1er janvier de la même 
année. Une situation exceptionnelle 
où les effets des éventuelles synergies 
n’avaient pas pu être clairement identi-
fiés, d’où un budget qui diffère plus que 
d’habitude des chiffres effectifs.

En 2022, la valeur du point d’impôt est 
de 61,84 francs par habitant. Au niveau 
du canton, la moyenne était fixée à 
48,47 francs (base 2021).

FINANCES
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A déposer dans l'une des boîtes 
à lettres de l'administration 
communale ou à renvoyer à 

l'adresse suivante :

En tant que habitant·e de la Commune,
vous souhaitez être nomm.é.e les ...

Merci d'écrire lisiblement et en majuscules

Commune de Blonay – Saint-Légier 
Route du Village 45

1807 Blonay

SONDAGE

À ce jour, il n’existe toujours pas de nom officiel pour désigner les 
habitantes et habitants de la Commune de Blonay – Saint-Légier.

Votre voix compte ! 

Qu’à cela ne tienne… La Municipalité a décidé de lancer un sondage à cet effet 
auprès de la population. Plusieurs possibilités existent pour cela. Vous pouvez 
remplir le questionnaire en ligne en scannant le QR code ci-dessous. L’autre 
option est de remplir le coupon au bas de cette page, de le découper et de le 
renvoyer à l’adresse indiquée ou simplement le déposer dans l’une des boîtes 

aux lettres de l’administration communale à Blonay. Vous disposez d’un délai 
jusqu’au 1er   octobre pour cela. Chacune et chacun est invité à se prononcer. 

Toutes les dénominations sont les bienvenues, même les plus originales.

Sélection finale
Une fois ce délai passé, l’Exécutif prendra connaissance des 
propositions qui ont été faites. Il effectuera une sélection de 
quelques noms, lesquels seront publiés dans le numéro du 
COMM’une info à paraître fin octobre prochain. C’est là qu’ils 
seront à nouveau soumis au vote des citoyennes et citoyens. Le 
terme officiel qui aura été retenu à partir de cette ultime sélection 
sera communiqué à la population d’ici à la fin de l’année, dans le 

cadre du journal communal notamment.

Formulaire en ligne
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N O U S  R E C H E R C H O N S  A C T I V E M E N T
des terrains constructibles à valoriser dans la région

www.atonsa.ch
A. Perrenoud 021 943 48  14

Mercedes Schaffter 
Ch. du Lussy 10, CH-1806 St-Légier 
T +41 (0)21 943 59 52 
mercedes.schaffter@bluewin.ch 
www.mercedesschaffter.ch

coach 
thérapeute

Je vous accompagne, en douceur, à reprendre  
les rênes de votre vie et à retrouver cet espace  

en vous, où réside la paix et la sérénité.

Vente et réparations toutes marques

Car votre 
véhicule 

         
  Mérite le

 Meilleur
Rocco CALDARONE

Champ-Belluet 16 c  -  T. 021 943 33 36
www.garagedeblonay.ch 

 
 

 

 

 
DÉCOUVREZ NOTRE BOUTIQUE EN LIGNE 

 et recevez tous 
 nos produits à domicile! 

Dans la gamme de votre choix 
 
 

  
  

 
 

Institut de beauté Vitalys 
Route de Tercier 14 – 1807 Blonay - Tel : 021 943 40 70 

www.vitalys.ch/shop 

F I D U C I A I R E
Olivier VODOZ

Comptabilité  -  TVA  -  Salaires
Fiscalité  -  Succession

fiduciaire@ovodoz.com

Rte Industrielle 1 T 021 944 97 18
1806 St-Légier F 021 944 97 19
   N 079 455 27 24



INFO N0 73 13

En septembre, pédalez et marchez pour 
votre commune

Pour la première fois, la Commune a décidé de 
faire du mois de septembre celui de la mobili-
té. À travers le défi Cyclomania, l'organisation 
de balades participatives et la tenue d'un son-
dage sur vos habitudes de déplacement, cet 
événement vise à faire la promotion du vélo et 
de la marche en milieu urbain tout en alimen-
tant le plan directeur communal des mobilités 
avec vos déplacements. Durant tout le mois, 

ADMINISTRATION COMMUNALE

Depuis le 1er juin dernier, la Commune s’est attribué les services 
d’un nouveau responsable communication en la personne de Tanguy 
Roulin. Rencontre.
C Laurent de Senarclens

« Valoriser les projets communaux 
et développer les réseaux sociaux »

Il nous accueille dans les locaux de 
l’administration communale avec un 
large sourire. Depuis le 1er juin dernier, 
Tanguy Roulin est le nouveau respon-
sable communication de la commune. 
Une fonction qu’il occupe à 60   %. «  J’ai 
toujours voulu travailler pour une insti-
tution d’utilité publique, nous raconte-
t-il. Lorsque j’ai vu l’annonce pour ce 
poste, j’ai tout de suite déposé ma candi-
dature et, par bonheur, j’ai été engagé.  » 
Originaire de Lausanne, le presque tren-
tenaire est au bénéfice d’un bachelor en 
sciences politiques, ainsi que d’un mas-
ter en management public et communi-
cation politique. «  Ces études ont changé 
ma conception du monde et ma façon 
de voir les rapports entre les personnes 
autour de moi. C’est à ce moment-là que 
je me suis rendu compte de mon besoin 
de travailler au service de la collectivité, 

afin de développer et de valoriser au 
mieux les prestations qui lui sont desti-
nées. »
Avant d’arriver à la commune, il a œuvré 
dans plusieurs organismes  : la RTS, où il 
a effectué un stage de six mois comme 
chargé de communication interne, mais 
aussi le parti vert’libéral – district de 
Morges - où il a pris part à la coordina-
tion de l’ensemble de la campagne des 
élections communales 2021. Jusqu’en 
janvier dernier, il occupait le poste d’as-
sistant de projets et communication 
pour la société COSEDEC (Coopérative 
romande de sensibilisation à la gestion 
des déchets) à Yverdon-les-Bains, avec 
pour mission de sensibiliser et informer 
le public autour de la thématique des dé-
chets.

Travail à la Commune
Rédaction de communiqués de presse, 

création de supports visuels, gestion de 
site internet, réalisation de contenus 
multimédia : ce sont quelques-unes des 
compétences développées au fil de ses 
expériences. En quoi consiste dès lors 
son travail à Blonay — Saint-Légier  ? 
« Mon rôle, en collaboration avec l’en-
semble du personnel communal, est de 
mettre en place une vraie stratégie de 
communication pour la Commune, ce 
qui n’a jamais été fait jusqu’ici, explique-
t-il. Il s’agit d’informer sur les projets de 
la Municipalité et des services commu-
naux, comme le Plan d’affectation « En 
Praz Grisoud », sur lequel la population 
va prochainement se prononcer. Mon 
but est aussi de diversifier les axes de 
communication et de développer les ré-
seaux sociaux, afin de toucher un public 
plus jeune. Enfin, Blonay — Saint-Légier 
est une toute nouvelle commune. Il y a 
tout un travail à faire pour harmoniser la 
communication à l’interne et créer une 
culture post-fusion cohérente. »

Multiples passions
Véritable touche-à-tout, Tanguy Roulin 
reconnaît avoir appris un certain 
nombre de choses « sur le tas » et en 
parfait autodidacte. Outre la communi-
cation, il compte de nombreuses autres 
passions : la randonnée de montagne, 
qu’il pratique le plus souvent possible, 
la course à pied et le basket (il a joué en 
équipe vaudoise alors qu’il était adoles-
cent). « J’adore le sport depuis tout petit. 
Cela fait partie d’un équilibre dans ma 
vie. J’aime le faire, mais aussi le suivre 
à la télé, dans les journaux. Un temps, 
j’ai d’ailleurs hésité à devenir journa-
liste sportif. Il y a tout l’engouement que 
cela suscite auprès des gens, mais aussi 
les valeurs que cela transmet : l’amitié, 
le respect de l’autre, le dépassement de 
soi… Des valeurs que je retrouve finale-
ment un peu partout dans mes différents 
centres d’intérêt. » Depuis quelques an-
nées également, le jeune homme s’est 
découvert un penchant pour les mangas 
et la culture japonaise. Il est aussi féru de 
voyages, de cinéma et de musique (rap, 
hip-hop et électronique), une passion 
longtemps partagée avec son frère ju-
meau, aujourd’hui architecte.

Le jeune homme compte de nombreuses passions dont le basket 
qu’il a beaucoup pratiqué dans son adolescence. 

blonay-saint-legier.ch/septembremobilite

tout un chacun est invité à participer à ces dif-
férentes actions qui favorisent la santé, pré-
servent l’environnement et fournissent des 
données essentielles pour le futur de la mobi-
lité communale. Ensemble pour des déplace-
ments durables, utiles et agréables  ! Pour plus 
d'informations sur le « mois de la mobilité »  et 
les actions prévues .
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En raison du réchauffement climatique, le moustique tigre 
se plaît toujours plus dans nos contrées.
C source privée et internet

Se prévenir contre le moustique tigre

Cette espèce non indigène et envahis-
sante s’est installée dans le canton à la 
fin 2022. Or, elle est potentiellement 
porteuse de maladies. Nous pouvons 
tous agir au niveau local pour frei-
ner sa propagation et ainsi éviter les 
risques pour la santé publique. Pour 
ce faire, il suffit de quelques gestes 
simples et efficaces :

1. Priver le moustique tigre de ses 
lieux de reproduction en vidant ou 
supprimant les petits volumes d'eau 
de pluie non couverts sur votre ter-
rasse, vos rebords de fenêtres ou vos 
balcons (coupelles de pots de fleurs, 
arrosoirs, récipients abandonnés non 
couverts, etc.).

2. Le repérer. Il s’agit d’un petit in-
secte à rayures blanches et noires sur 
les pattes, doté d’une ligne blanche 
qui traverse son thorax et sa tête. Son 
vol est lent et silencieux et il a une 
portée très limitée.  Il est très agressif 
et peut piquer plusieurs fois la même 
personne en plein jour.

3. Le signaler. Tout moustique tigre 
actif de jour doit être signalé aux auto-
rités qui se chargeront de la lutte biolo-
gique contre les larves. Si vous pensez 
l’avoir vu, vous êtes invité à le notifier 
sur le site moustiques-suisse.ch, de 
préférence avec une photo de bonne 
qualité.

4. Utiliser des répulsifs naturels. 
Certaines plantes ont l’avantage de 
le tenir à distance, telles que le géra-
nium, le basilic citronné, le basilic 

Le saviez-vous ?
-  Le moustique tigre se reproduit 
dans très peu d’eau (environ 1 cm de 
profondeur), de préférence en milieu 
urbain. Ses œufs sont viables plu-
sieurs années. 

-  De très petite taille, il peut dispa-
raître complètement derrière une 
pièce de 5  centimes.

-  Il se déplace en utilisant les trans-
ports en commun et motorisés.

-  Pas besoin d’éteindre les lumières. 
Le moustique tigre est diurne. Le mâle 
ne pique pas. Quant à la femelle, elle 
ne pique que le jour et dans un rayon 
limité (environ 200  mètres).

Plus de renseignements sur : 
vd.ch/themes/sante-soins-et-handi-
cap/prevention-et-maladies/mous-
tique-tigre-une-espece-invasive

cannelle ou la lavande. Les clous de 
girofles sont aussi très efficaces. 
Plantez-en dans un demi-citron que 
vous laisserez dans une coupelle.

 
 
 




 

 
 
 




 

L'ASTUCE DU JARDINIER

Certains pots, notamment les 
plus gros, sont difficiles à dépla-
cer pour les vider. Une astuce 
empêche le moustique tigre de 
pondre : remplir la coupelle de 
sable.
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Marie-Galante Forestier (PLR) est la nouvelle présidente du Conseil 
communal de Blonay — Saint-Légier. Le 1er juillet dernier, la notaire 
de 35 ans a succédé à l’élu des Vert-e-s Yves Filippozzi. Rencontre.
C Laurent de Senarclens

Une nouvelle 1ère citoyenne !

Marie-Galante Forestier, quelques mots 
quant à votre parcours politique ?
Ma famille a toujours été impliquée en 
politique : mon arrière-grand-père au 
Conseil fédéral, mon grand-père au 
Grand Conseil et mon père au Conseil 
communal. J’ai grandi à St-Légier - La 
Chiésaz et j’y suis revenue en 2016, 
enceinte de mon premier enfant. C'est 
en tant que jeune mère de trois en-
fants que j'ai décidé de rejoindre le 
PLR, afin de m'impliquer dans la vie 
de ma commune.

Pourquoi avoir accepté ce poste 
de présidente du Conseil communal ?
D'abord Conseillère communale à 
St-Légier - La Chiésaz, j'ai été nommée 
Conseillère communale au sein de la 
nouvelle commune lors de la première 
élection post-fusion en 2021. J'ai été 
honorée de la confiance accordée par 
mon parti en me proposant la prési-
dence. De nombreux élus, tous par-
tis confondus, souhaitaient me voir 
endosser ce rôle, ce qui m’a conforté 
dans ma décision. Cette fonction me 
permet d'être en contact avec tous les 
groupes politiques et de mieux cerner 
les préoccupations de chacun d'eux, 
ce qui me semble indispensable pour 
mener à bien les tâches liées à l’or-
gane législatif de notre Commune. Le 
ou la présidente du Conseil fait le lien 
entre les citoyens d'une commune et 
les Conseillers communaux chargés 
de veiller au bon fonctionnement de 
celle-ci, ce que j’apprécie aussi.

Il s'agit d'une première pour vous, 
avez-vous une certaine appréhension ?
La nouveauté suscite toujours une 
certaine appréhension, bien qu’en 
ce qui me concerne, ce soit plutôt 
une motivation. Je souhaite faire en 
sorte que le bon fonctionnement de la 
Commune et l'importance de statuer 
efficacement sur les objets soumis à 
votation l’emportent sur les affinités 
politiques lors des débats.

Passer de Conseillère communale 
à Présidente, un exercice facile ?
J'ai eu la chance de participer à l'éla-
boration du nouveau règlement du 
Conseil communal, où j’ai pu appro-
fondir mes connaissances des normes 
liées à l'exercice des droits politiques. 
Mon évolution au sein du Conseil 
(2ème vice-présidente puis vice-pré-
sidente) m'a aussi permis de prendre 
connaissance du cahier des charges 
du président et de mesurer l'ampleur 
de la tâche. Le Bureau du conseil - 
dont je fais partie depuis 2021 - est 
également le Bureau électoral com-
munal, lequel est responsable du bon 
déroulement des votations et élec-
tions. Dans ce cadre-là, j’ai été ame-
née à collaborer avec l'administration 
communale. À mon sens, la commu-
nication entre l'administration et la 
présidence du conseil est un réel atout 
pour mener à bien ce travail. À travers 
ces expériences, j’espère avoir toutes 
les cartes en main pour remplir ma 
mission.

Les qualités à avoir, selon vous, pour 
être un bon ou une bonne présidente ?
L’envie de faire fonctionner la com-
mune le plus efficacement possible. Il 
est ainsi nécessaire d'être dynamique, 
accessible et pragmatique. Une bonne 
capacité d'écoute et un esprit de syn-
thèse me semblent aussi importants. 
D'une nature conciliante et empa-
thique, j'espère que les bons contacts 
établis avec mes collègues du Conseil 
communal me permettront de mener 
les débats de la façon la plus optimale 
pour la vie de notre commune.

En quoi votre profession de notaire 
peut-elle constituer un plus ?
Ma profession est notamment carac-
térisée par un devoir accru d'infor-
mation et d'impartialité. Il s'agit selon 
moi de deux atouts dont doit disposer 
un ou une présidente, dans l'intérêt de 
sa commune et pour permettre l'exer-
cice de notre politique de milice.

Passage de témoin en juillet dernier entre le président sortant Yves Filippozzi 
et l’élue PLR Marie-Galante Forestier.

blonay-saint-legier.ch/...

restaurantlesfougeres.ch

Changement au sein 
du Restaurant 
des Fougères à Blonay

Le Restaurant des Fougères 
a été repris par une nouvelle 
équipe depuis novembre 2022. 
L’association qui chapeautait le 
lieu auparavant a en effet cessé ses 
activités. L’établissement sis à la 
route de l’Alliaz 31 est désormais 
géré par une équipe composée 
d’Aurélie Richard et Lucas Stallin, 
qui travaillaient déjà au sein du 
restaurant. Ils ont été rejoints par 
Magali Waelti en début d’année.
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Le Conseil de direction in corpore (de g. à dr) : Olivier Raduljica, 
Anne-Laure Emmenegger, Jean-Luc Hunziker, Anne-Sophie Mignot, 
Sébastien Bornand (directeur) et Éric Vuataz.

Les élèves de la Commune ont retrouvé les bancs de l’école il y a quelques semaines. L’occasion de dresser 
le bilan de l’année scolaire qui vient de s’achever et de parler des projets à venir.
C Laurent de Senarclens et Sébastien Bornand (page 17)

Fini les vacances !

« Vivre Ensemble », tel était le thème 
qui avait été choisi tout au long de 
l’année scolaire 2022-2023. Après 
deux ans difficiles, marqués par le 
COVID-19, le Conseil de direction 
avait fait le choix de privilégier des 
activités et projets susceptibles de 
favoriser un climat serein et pro-
pice aux apprentissages au sein de 
l’école. « À cette occasion, une de nos 
enseignantes de sport, Mme Ariane 
Mellina, a mis sur pied des cours 
de gym qui mêlaient des élèves de 
l’école ordinaire et des élèves de la 
Fondation de Verdeil, en situation 
de handicap. Cette expérience a été 
extraordinaire, relève Sébastien 
Bornand, directeur de l’Établisse-
ment primaire et secondaire Blonay 
— Saint-Légier. J’ai été très surpris 
de la capacité d’intégration de nos 
élèves. Toutes et tous ont été fan-
tastiques. » Un mouvement que le 
Conseil de direction entend perpé-
tuer en 2023-2024 avec le slogan « Je 
bouge, donc je suis ». L’idée  : mettre 
en avant l’activité physique comme 
remède contre l’anxiété mais aussi 
comme facteur d’un meilleur ap-
prentissage en classe.

Sondage
Pilotée par l’Unité de prévention du 
Canton de Vaud, une grande enquête 
a aussi été menée l’an dernier auprès 
des enseignant·e·s, des parents et 
des élèves de la 5H à la 11H, le but 
étant de récolter les impressions et 
ressentis des participant·e·s quant 
au climat au sein de l’établissement. 
Les résultats sont tombés en juin 
dernier. Si globalement, ceux-ci se 
veulent positifs, certaines pistes 
d’amélioration ont été évoquées par 
les sondé·e·s. Parmi elles  : la néces-
sité de remettre au goût du jour le 
règlement scolaire (surveillance de 
la récré, utilisation des portables et 
montres connectées notamment) et 
de travailler sur la notion de respect 
entre élèves. Plusieurs jeunes ont 
également indiqué perdre de leur 
motivation à se rendre à l’école dès 
le 3ème cycle (12  à 15 ans). « Nous 
allons réfléchir au moyen de mettre 
en place des projets qui puissent 
répondre à ces observations et 
construire des pistes qui font sens », 
commente le directeur.

régions à partir de la 7H, et favoriser 
ainsi l’apprentissage de cette autre 
langue nationale auprès des élèves. 
« Nous avions déjà procédé à des 
échanges linguistiques par le passé, 
mais ces derniers étaient mis sur pied 
par des professeurs à titre individuel. 
Notre envie est de renforcer les sé-
jours mais aussi les échanges dans 
les deux langues tout au long de l’an-
née, sous forme de correspondances 

Échanges linguistiques
Bonne nouvelle pour les élèves ama-
teurs de la langue de Goethe. Une 
charte a été signée en mai dernier 
entre l’établissement scolaire de 
Blonay — Saint-Légier et les écoles 
des Communes d'Oberägeri et 
Unterägeri, dans le Canton de Zoug. 
L’objectif visé par le Conseil de di-
rection est le suivant  : développer les 
échanges linguistiques entre les deux 

Classes d’accueil : une première
L’année scolaire 2022-2023 a également été marquée par l’arrivée de 
plusieurs élèves réfugiés au sein de l’établissement scolaire. Une structure 
d’accueil et de socialisation a ainsi été mise sur pied pour des enfants 
ukrainiens, tandis qu’une classe d’accueil a été ouverte pour des mineurs 
non accompagnés afghans. « C’est une première pour nous. Il nous a fallu 
tout mettre en place de A à Z, ceci, en collaboration, bien évidemment, avec 
le Canton, explique Sébastien Bornand. Nous avons également dû procéder 
à l’engagement de personnel supplémentaire. » Trois autres classes 
d’accueil ont en outre été créées sur le site de Clos-Béguin à St-Légier -
La Chiésaz (faute de places à Blonay). Elles sont destinées à accueillir, 
depuis septembre, une trentaine de jeunes pensionnaires issus du nouveau 
Centre EVAM, qui prendra place sur le site de Mottex.

ÉCOLES
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Une charte a été signée avec deux communes de Zoug afin de développer les échanges 
linguistiques au sein de l’établissement de Blonay — Saint-Légier. 

  Vetmint
B o n s  s o i n s  v é t é r i n a i r e s

Votre cabinet vétérinaire 
de PROXIMITÉ

021 683 10 10saintlegier.vetmint.ch
Route des Deux-Villages 21 - 1806 Saint-Légier-La Chiésaz

Soigner, Écouter, Prévenir

LIBÉREZ-VOUS DU TEMPS !
Déléguez vos démarches administratives, comptables, 

recrutements, soutien dans l’organisation d’événements, 
sans les contraintes d’un engagement d’un(e) collaborateur(trice).

Katia Conti - 1807 Blonay - 078 619 49 19

www.katiaconti.ch

écrites par exemple  », précise 
Sébastien Bornand. Premier effet 
concret de la charte : en juin dernier, 
une classe de 10H s’est rendue trois 
jours dans le Canton de Zoug et elle a 
reçu sa consœur en retour trois jours 
également.

Effectifs en augmentation
L’augmentation des effectifs des 
élèves reste une préoccupation pour 
le Conseil de direction. Une hausse 
qui se veut exponentielle depuis près 
de trois ans. C’est ainsi que 60 en-
fants supplémentaires ont pris le 
chemin de l’école cette année, por-
tant à 1’370 le nombre total de jeunes 
au sein de l’établissement. Un record. 
L’effectif des enseignants a pour ce 
faire été renforcé avec 17 personnes 
engagées  : 13 professeurs et 4 assis-
tants en intégration. Un projet est 
par ailleurs en cours pour répondre 
à cette urgence en matière de salles 
de classe et de gymnastique notam-
ment. Il consistera en la rénovation 
du Collège de Bahyse II et III, la struc-
ture datant des années 70.
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La cérémonie des promotions a eu lieu en grande pompe le vendredi 30 juin dernier à 16h à la Salle 
omnisports de Bahyse à Blonay. Près de 120 élèves ont obtenu à cette occasion leur certificat d'études 
secondaires. Toutes nos félicitations à eux !
C Laurent de Senarclens

Une fin d’année scolaire couronnée de succès !

11VG
Asani Jon, Aubert Arthur, Bedwani Maxim, Bertalmio Eugénie, Berthollet Ivana, 
Botteron Kiara, Brandenberger Maé, Brunner Nell, Buchmann Maxime, Colagioia 
Vanessa, Compondu Julia, Curchod Emma, Di Floriano Mariam, Di Pietro Maya, 
Dordevic Angelina, Doudouhi Louiza, Ducorps Marius, Ducros Léane, Ebner 
Scott, Forestier Soua, François Paul, Gaugler Olivier, Gonçalves Branco Diana, 
Grandjean Emma, Henninger Sophie, Jeanrenaud Laura, Jumelet Marjolein, 
Kratzer Elisa, Kurmann Rahel, Lagreca Clara, Maarfi Wefa, Martinez Lia, Martins 
Rodrigues Beatriz, Meunier Yanis, Mottier Adrien, Müller Félicia, Nakovski Mateo, 
Nicolet Bastien, Perricone Ethan, Sawaf Jad, Schmid Théo, Sottas Laure, Vidal 
Adèle, Widmer Yannis, Wunderli Eliott, Zanou Sara

11VP
Option spécifique économie et droit
Amoussa Akim, Boss Daniel, Botterill William, Calcagno Ian, Cattaneo Lorenzo, 
Di Paola Matteo Antonio, Erkman Kavita, Gill Harrison, Jolles Sonya, Krümel 
Marion, Lüthi Loïc, Maduro Perez Karla, Michel Adrien, Mona Matteo, Peinado Lia, 
Pousaz Matteo, Spori Joachim, Vuataz Noah, Walter Maxim, Yaver Elif, Zermatten 
Mathis

Option spécifique italien
Bassotto Nora, Kägi Elsa, Petriccione Dante, Roman Eva, Scoziero Emma, 
Shamsulina Karyna, Tozzi Mattia

Option spécifique latin
Christen Arthus, de Jong Anika, Dowe Rio, Engström Rania, Filipovic Maeva, Furer 
Thario, Gonin Timothée, Graf Sania, Judd Ana, Neuhaus Quentin, Oppikofer 
Marie, Parmentier Eva, Smolovik Alissia, Stäheli Léonard, Studer Zoé

Option spécifique mathématique et physique
Bähni Damien, Blarer Claudia, Bloch Nathalie, Carrel Nola, Chanez Maxime, 
Dawson Lilly, Dubray Clément, Henriod Tania, Henriot Romane, Henton 
Eléonore, Hintermann Frédéric, Lamblard Liam, Le Sage Christian, Mangenot 
Dorogi Matilda, Mariau-Chétout Louis, Mc Grath Sarah, Métral Camille, Munoz 
Céline, Nocaudie Jeanne, Pascual Adrien, Patthey Amandine, Pegoraro Raphaël, 
Petitperrin Louka, Rimmer Katherine, Robert-Portigheis Edward, Roth Samuel, 
Rougemont Maylis, Rüedi Bréval, Ruchet Louis, Stahl Mae, Strong Noémie, 
Vedelaar Ben
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Ce sont différentes personnes concernées par le fonctionnement de l’école. 
Ces personnes se réunissent 3 à 4 fois par année pour s’informer, discuter, 
échanger leurs points de vue et faire des propositions. Elles sont bénévoles.
Elles sont regroupées en 4 quarts :

LIEN  ÉCHANGES  SOUTIENLIEN  ÉCHANGES  SOUTIEN

ORGANISATIONSPARENTS

écoleCOMMUNE

les parents des élèves fréquentant
le ou les établissements scolaires

ORGANISATIONSPARENTS

ÉCOLECOMMUNE

les organisations ou milieux concernés par la vie 
de l’école : association de parents, accueil de jour, 
société sportive, …

les membres des autorités communales
ou intercommunales

le personnel actif au sein de l’école : direction, 
corps enseignant, psychologue, … 

Les élèves peuvent faire des propositions au CEt et être 
entendu·e·s par l’intermédiaire de leurs délégué·e·s 
des conseils de classe.

Les sujets comme le programme scolaire  
et les compétences professionnelles restent 
l’affaire du canton et de la direction d’école.

La commune est responsable 
de l’organisation et du budget 
du CEt.

l’accueil parascolaire (UAPE, APEMS, ...)
la sécurité sur le chemin de l’école

les horaires d’école

les infrastructures scolaires

les devoirs surveillés

les camps

les courses d’école

les transports scolaires

la cantine

le programme culturel

Le but est que l’école s’adapte aux besoins des élèves et des familles.
On y parle de l’organisation de l’école en tant que structure qui accueille nos enfants.

Par exemple :Le quart parents du Conseil d’Établissement de Blonay — Saint-Légier 
invite les papas et mamans d’élèves à venir échanger avec eux lors 
d’une soirée le 5 octobre prochain, dès 18h15, à la Maison Picson à 
Blonay.
C David Bochud

S’impliquer en tant que parent dans la vie de l’école

L’idée : prendre la température des pré-
occupations et attentes des différents 
parents d’élèves de la Commune afin de 
les relayer, mais pas seulement. «  Notre 
envie est de présenter notre rôle et nos 
activités et peut-être, susciter des in-
térêts ou vocations », précise David 
Bochud, membre du quart parents du 
Conseil d’Établissement de Blonay — 
Saint-Légier.

Fonctionnement
Pour rappel, le Conseil d’Établisse-
ment regroupe différentes personnes 
concernées par le fonctionnement de 
l’école. Ces personnes, au nombre de 
16  membres pour Blonay — Saint-Légier, 
se réunissent 3 à 4 fois par année pour 
s’informer, discuter, échanger leurs 
points de vue et faire des propositions. 
Elles sont regroupées en 4 quarts : les 
parents, la commune, les organisations 

ou milieux concernés par la vie de l’école 
(association de parents, accueil de jour, 
sociétés de transports scolaires…) et 
l’école (direction, corps enseignant, psy-
chologue, etc.)
Les horaires d’écoles, les transports sco-
laires, les devoirs surveillés, la cantine, 
la sécurité sur le chemin de l’école et le 
programme culturel sont autant de su-
jets qui peuvent être discutés et débou-
cher sur des projets concrets. À noter 
que le programme scolaire et les compé-
tences professionnelles restent du res-
sort du canton et de la direction d’école.

Le quart parents : rôle
Le quart parents a un rôle de porte-pa-
role : il est à l’écoute des autres parents, 
il recueille les informations, il rapporte 
les idées au Conseil d’Établissement, 
il échange avec les autres parents et 
rend compte de ses activités lors de 

Le quart parents du Conseil d’Établissement (de g. à dr) : Anne-Catherine Mamin, 
Marjorie Truffer, Aminata Toure et David Bochud.

l’assemblée de parents qu’il met sur pied 
une fois par année.
Il communique et interagit avec les par-
tenaires sociaux, il se renseigne et clari-
fie les informations sur l’école.
Soutenu par l’Association vaudoise des 
parents d’élèves (APE Vaud), il reçoit 
des informations sur le fonctionnement 
de l’école vaudoise, il est informé des 
grands projets du Canton, il est conseillé 
sur son rôle, il reçoit du matériel ou de 
l’appui pour préparer l’assemblée de pa-
rents annuelle dont il a la charge.

Engagement
Le parent est élu par les autres parents 
d’élèves pour 5 ans renouvelables lors 
d’une assemblée spécifique. Une as-
semblée qui a lieu juste avant le début 
de chaque nouvelle législature. Relevons 
que tous les parents de Blonay — Saint-
Légier peuvent être élus, tant que leurs 
enfants sont scolarisés.

Pour contacter le quart parents du 
Conseil d’Établissement de Blonay — 
Saint-Légier : cet@bstl.ch

ape-vaud/cet

Pour toutes autres informations : 
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Laurent Masson effectue une douzaine de secours en montagne par 
année. Ce montagnard aguerri a toujours aimé l’action et venir en 
aide à autrui.
C Laurent Masson

De pompier volontaire 
à secouriste en hélicoptère

La vie de Laurent Masson, 47 ans, est 
loin d’être monotone. Il cumule deux 
emplois, l’un comme ingénieur en 
électricité et l’autre comme ingénieur 
en sécurité au travail. Cet habitant 
des Pléiades est aussi bénévole pour 
le Secours alpin Suisse. Cette struc-
ture, née il y a dix ans, réunit la Rega 
et le Club alpin Suisse. Elle dispose de 
plusieurs spécialistes du sauvetage 

en montagne : ceux pourvus de chiens 
d’avalanche et de recherche de sur-
face, ceux qui s’occupent de la branche 
canyoning, ceux ayant une formation 
professionnelle dans le médical et 
ceux formés à l’hélitreuillage. Laurent 
Masson fait partie de cette dernière ca-
tégorie. « Pour cela, il faut avoir été chef 
d’intervention pour le secours alpin, 
être actif et disponible jour et nuit dans 
la région d’action. Je réponds à ces trois 
critères et j’ai suivi la formation dispen-
sée par le Rega », souligne-t-il.

Toujours prêt
Le quadragénaire a toujours à portée 
de main son téléphone équipé d’une 
application permettant à la centrale de 
localiser les secouristes disponibles et 
proches de l’accident. « Je suis un peu 
comme un auto-stoppeur. Lorsqu’un 
accident est signalé et qu’un spécia-
liste du sauvetage en montagne est né-
cessaire, l’hélicoptère passe me cher-
cher où je suis sur son chemin, pour 
me mener vers l’intervention. Je dois 
être prêt en une dizaine de minutes. » 
Ce grand sportif a toujours, dans son 
véhicule, l’équipement nécessaire au 

SAUVETAGE

sauvetage : un sac de 12 kg contenant 
les baudriers, cordes, piolet, cram-
pons, triangle pour évacuer le bles-
sé, entre autres. Dans son coffre se 
trouvent aussi les habits nécessaires à 
ce type d’intervention : casques, gilet 
fluorescent, pull polaire, chaussures 
montantes, etc.

« Nous sommes 18 spécialistes en 
sauvetage par hélicoptère pour toute 
la Romandie. Nous effectuons entre 
6 à 12 interventions chacun par an. » 
Pilote, assistant de vol et médecin font 
partie de chaque voyage, aux côtés d’un 
spécialiste comme Laurent Masson. 
« J’ai la responsabilité d’évaluer le dan-
ger lié aux conditions de montagne 
et d’autoriser ou non, l’intervention. 
Ensuite, je m’occupe de la partie tech-
nique. Après le vol de reconnaissance, 
je suis le premier à descendre sur le 
terrain avec le treuil de l’hélicoptère, 
je prépare les ancrages pour accueillir 
en toute sécurité le médecin. Le blessé 
repart généralement en premier avec 
le médecin. Je remonte en dernier. »

Événements marquants
Pompier volontaire depuis qu’il a l’âge 
de 19 ans, Laurent Masson est habitué 
à voir des scènes difficiles. Il se sou-
vient d’une intervention après une 
chute en escalade. « Un oncle et son ne-
veu étaient encordés ensemble, mais 
sans aucune attache à la paroi. L’un 
a entraîné l’autre dans sa chute et les 
deux sont décédés. Aller chercher des 
corps d’enfants est particulièrement 
éprouvant. » Heureusement, toutes 
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Les sculptures de Jean Hirtzel 
exposées à AILYOS
Le projet Jean Hirtzel participe cette année à AILYOS, l’exposition de sculp-
tures en plein air à découvrir jusqu’au 22 octobre dans différents sites des 
Alpes vaudoises. Douze œuvres de l’artiste blonaysan sont dès lors présen-
tées à Château-d’Oex, le long d’un chemin pédestre suivant le cours de la 
Sarine (entre le Pont Turrian et la cascade du Ramaclé), de même que deux 
sculptures à Leysin (Village d’Aï). Gratuite, cette exposition est accessible en 
tout temps.

Pour rappel, le projet Jean Hirtzel vise à sauvegarder et faire connaître 
l’œuvre du peintre, dessinateur, sculpteur et écrivain, né en 1936 à Neuchâ-
tel et décédé en 1999 aux Bains-de-l’Alliaz, au-dessus de Blonay. Quelque 
5'000 créations sont entretenues et entreposées en ce sens à l’Espace Jean 
Hirtzel à Blonay. 

Plus de renseignements sur

les opérations de secours ne se dé-
roulent pas de manière aussi tragique. 
« Il y a quelques semaines, un homme 
a fait une chute alors qu’il faisait de 
l’escalade. Il est tombé de 20 mètres. 
Il a roulé sur la pente et ses blessures 
n’étaient vraisemblablement pas trop 
graves. J’ai pu le faire monter avec le 
médecin dans l’hélicoptère. J’ai appris 
par la suite que son aorte était déchi-
rée et qu’il risquait de décéder à n’im-
porte quel moment. Il est cependant 
arrivé en vie à l’hôpital où il a tout de 
suite été opéré. Il faut croire que ce 
n’était pas son jour ! Aujourd’hui, il va 
bien. »

Le quadragénaire n’a pas froid aux 
yeux, il pratique lui-même le canyo-
ning, le ski de randonnée, l’escalade, 
entre autres. Il ne prend cependant pas 
de risques inutiles lorsqu’un sauvetage 
s’avère trop périlleux pour l’équipe. 
Savoir attendre, malgré l’urgence, per-
met aux sauveteurs bénévoles de res-
ter en vie. Il n’en demeure pas moins 
qu’il a dû se faire rapatrier une fois en 
hélicoptère en tant que blessé et non 
comme sauveteur. « Je faisais du VTT 
sur des sentiers de montagne et j’ai 
lourdement chuté sur mon épaule. Je 
me suis cassé la clavicule en trois mor-
ceaux. Je me suis relevé et j’ai poussé 
mon vélo de ma main valide pour me 
déplacer près d’une prairie où je sa-
vais que l’hélicoptère pourrait facile-
ment se poser. » Même blessé, Laurent 
Masson adopte les bons réflexes !

©
 A

ily
os

projetjeanhirtzel.ch
ailyos.ch
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@LE_SAINT_FITNESS
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lesaint.ch

Chemin du Plan Bourdin 4A, 1806 Saint-Légier-La Chiésaz

ENTRAINEMENTS
PERSONNALISÉS

INSCRIPTION
OBLIGATOIRE

AUCUN
ABONNEMENT

REQUIS !

Jardinier paysagiste

Saint-Légier 079 779 31 77

Société Coopérative de

Laiterie de La Chiésaz

CASIERS À LOUER
Congélateur collectif de La Chiésaz   

 100 litres  :  Frs. 40.-  /an 
 125 litres  :   Frs.  45.-  /an 
 200 litres :   Frs.   70.-  /an 
 300 litres :  Frs. 105.-  /an 
 400 litres :  Frs.  135.- /an

Rte des Deux-Villages 56, 1806 St-Légier

Pour information et réservation : Joël Roulin au 079 875 61 51

Print Copyshop Blonay
impression numérique
Photocopies couleur
      impression numérique A4 / A3+
IMPRIMÉS PUBLICITAIRES
Prospectus - Flyers
Catalogues
Dépliants publicitaires

Route de Prélaz 1
1807 Blonay     info@mury.ch
021 943 26 52       www.mury.ch

De la conception à la réalisation 

de tous vos imprimés

DOCUMENTS COMMERCIAUX
En-têtes de lettre
Enveloppes
Cartes de visite

1993 – 2023

En faisant réviser votre installation, vous préservez
l’environnement et votre porte-monnaie

Assurances

Vous nous inspirez.Agence de Blonay 
Route du Village 30 · 1807 Blonay
T 021 556 50 40
vaudoise.ch

Proche de vous 
à Blonay.
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Du 23 au 30 septembre a lieu une semaine spéciale pour mettre en avant les différentes associations de 
l’Entraide familiale vaudoise (EFV). L’occasion de suivre un chauffeur bénévole et son bénéficiaire du côté 
de St-Légier - La Chiésaz.
C Sandra Culand

L’entraide familiale de la commune effectue 
plus de 2’600 transports chaque année

chauffeur bénévole pendant environ 
huit ans, détaille Paul Buttet. En tant 
que retraité, j’avais du temps et je 
voulais me rendre utile. Aujourd’hui, 
je suis très content d’être à mon tour 
transporté à mes rendez-vous. Je 
conduis encore, mais après la dialyse, 
je me sens trop fatigué pour prendre 
la route. »

Rendre service
Les deux hommes finissent par bien 
se connaître. À force de faire réguliè-
rement les trajets ensemble, ils dis-
cutent facilement. Ce n’est cependant 
pas toujours le cas : « Certaines per-
sonnes n’ont pas envie de parler pen-
dant le trajet. Je respecte cela. Parfois, 
un élément extérieur les met en éveil 
et ils entament la conversation. Quoi 
qu’il en soit, je n’ai jamais entendu 
un bénéficiaire se plaindre sur son 
sort. Je transporte pourtant parfois 
des personnes qui souffrent de can-
cer  », relate Bernard Stutzmann. Le 
chauffeur et Paul Buttet s’accordent 

Bernard Stutzmann est non seulement 
vice-président de l’Entraide familiale 
de Blonay — Saint-Légier, mais 
également chauffeur bénévole. 
Transporter les personnes atteintes 
dans leur santé à leurs rendez-vous 
médicaux est l’une des activités 
phares de cette association, qui a pour 
mission principale de rendre service, 
de différentes manières, aux habitants 
de la Commune.
En ce vendredi ensoleillé, Bernard 
Stutzmann attend patiemment son 
client en bas de chez lui. Sa voiture, 
propre et accueillante, est garée 
devant l’entrée de l’immeuble où 
vit Paul Buttet. L’octogénaire doit 
se rendre trois fois par semaine à 
Vevey pour faire une dialyse. Bernard 
Stutzmann vient le chercher à midi, 
il le dépose devant l’entrée du centre. 
Il retourne ensuite à Vevey en fin de 
journée pour le ramener chez lui. 
Cordialement et avec bienveillance, il 
aide Paul Buttet à prendre place dans 
son carrosse : «  J’ai été moi-même 

à dire que les personnes qui se font 
transporter sont toujours aimables et 
reconnaissantes. « Je ne fais pas cela 
pour l’argent, mais parce que j’aime 
rendre service. C’est un état d’es-
prit. Je fais au minimum deux trajets 
allers-retours par semaine et par-
fois davantage », explique Bernard 
Stutzmann.

Demande en hausse
Retraité et vivant seul, il accepte éga-
lement les dépannages de dernière 
minute, lorsque la présidente de l’En-
traide, Marilyne Rodel, l’appelle à la 
rescousse. « Notre association peut 
compter aujourd’hui sur 29  chauf-
feurs bénévoles, mais le nombre de 
transports ne cesse d’augmenter. L’an 
dernier, nous en avons fait 2’600 et 
cette année, je pense que nous allons 
nous approcher des 3’200. Je suis 
donc toujours à la recherche de bé-
névoles motivés. Un bon chauffeur 
doit évidemment avoir un permis de 
conduire, de la disponibilité et faire 
preuve d’empathie et de bienveillance. 
Il reçoit un défraiement forfaitaire par 
trajet aller-retour qui correspond à 
75  centimes par kilomètre parcou-
ru  », explique la présidente. 

À l’heure actuelle, l’Entraide familiale 
de Blonay — Saint-Légier dépanne 
115  bénéficiaires, que ce soit pour des 
trajets, des coups de pouce financiers 
ponctuels, de l’aide scolaire, des 
renseignements sur les diverses 
assistances existantes, entre autres. 
Pour parvenir à rendre service au plus 
grand nombre, l’association compte 
sur les cotisations de ses membres, 
sur la vente de cartes de vœux et sur 
les dons des particuliers.

Marilyne Rodel, présidente de l’Entraide familiale de Blonay—Saint-Légier et Bernard 
Stutzmann, chauffeur bénévole, devant l’immeuble de Paul Buttet, bénéficiaire des 
prestations de l’association.

Plus d’informations sur les actions 
mises sur pied durant la semaine de 
l’Entraide familiale vaudoise 

efvaud.ch

079 325 65 40 
entraide-bsl.ch

Entraide familiale de 
Blonay — Saint-Légier 
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Chez l‛Horloger Sàrl

Tout ce qui fait TIC-TAC se répare 
et se vend Chez L‛Horloger à Blonay.

Route du Village 7
1807 Blonay

horloger@hotmail.com
021 943 33 43
078 859 13 15

www.chez-l-horloger.ch

Route du village 10
CaSe PoStale 189
1807 blonay

021  943  26  91
079  449  79  79
gilbert.richoz@bluewin.ch

élEctricité      tElEcom
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Garage du Mont-Pèlerin SA
Rte Industrielle 15
1806 St-Légier - La Chiésaz
Tél. 021 943 32 32
www.garagemontpelerin.mazda.ch 

MAZDA
GARANTIE

A
N
S

A
B

C
D

E
F
G

D



INFO N0 73 25ARCHIVES

Le poisson d’argent, qui répond au 
nom savant de lépisme, n’est pas 
très apprécié dans nos maisons.
w Gianni Ghiringhelli

De découverte en découverte…

Son allure donne l’impression d’un 
poisson mais il s’agit d’un insecte. Il 
court très vite pour fuir la lumière. Il 
n’a pas d’ailes, mais des écailles bril-
lantes couvrent son corps qui se ter-
mine par des cerques, sorte de longs 
filaments.

C’est un animal très peu apprécié dans 
les archives, car il se nourrit de papier 
ou de carton. Nous savons, au cours 
de l’évolution, que les animaux se sont 
adaptés à leurs nouvelles vies, mais 
les scientifiques estiment que les pois-
sons d’argent sont semblables à leurs 
ancêtres. Autrement dit, il y a 300   mil-
lions d’années, le lépisme avait la 
même allure qu’aujourd’hui. C’est sû-
rement l’animal le plus ancien, visible 
sur le territoire communal.

Fragments de mammouth
Des molaires et un fragment d’os du 
maxillaire supérieur d’un mammouth 
ont été découverts dans le sous-sol 
communal. Cet animal a foulé notre 
région jusqu’à sa disparition, il y a en-
viron 5’000 ans. Ces fragments ont été 
extraits de fouilles effectuées en 1849 
dans le champ bordé par le chemin 
des Oches et le chemin de Leyterand, 
au nord-est de l’Église de la Chiésaz. 
Ces deux molaires et le fragment de 
crâne furent présentés à la séance du 
7   novembre 1849 de la Société vau-
doise de sciences naturelles.

Adolphe Morlot (1820 - 1867) qui a tra-
vaillé à la cartographie géologique des 

Alpes a décrit le terrain : «  C’est sous 
des graviers confusément stratifiés, à 
5 mètres de profondeur environ, sur 
une argile brun rougeâtre, que ces 
deux molaires avaient été trouvées. » 
Philippe de la Harpe (1830–1882) mé-
decin-chirurgien établi à Lausanne, 
mais passionné de géologie et de 
paléontologie, donne les précisions 
suivantes au sujet des fragments dé-
couverts : « Il s’agit des quatrièmes 
molaires supérieures, l’une de gauche, 
l’autre de droite (c’est-à-dire les pre-
mières molaires vraies), et elles sont 
formées de douze lamelles toutes enta-
mées par la mastication. » Il détermine 
le fragment d’os comme un morceau 
du maxillaire supérieur gauche. Dans 
les collections du Musée du Palais de 
Rumine à Lausanne, il y a une seule 
molaire, les autres éléments étant res-
tés en mains privées.

Diverses fouilles
Au début du 19ème siècle, des fouilles 
dans les caves du Château d’Hauteville 
ont permis de retrouver une sépulture 
d’un soldat romain avec un collier en 
bronze. Les archéologues ont mis à 
jour également une hache de l’âge du 
Bronze et des tombes de l’âge du Fer. 
À la même époque, d’autres fouilles 
au chemin du Champ-aux-Lièvres 
ont mis à jour des sépultures du haut 
Moyen Âge et les vestiges de la cha-
pelle médiévale dédiée à Saint Léger.

Il n’y a pas de fouilles archéologiques 
prévues dans les années à venir, mais 
des travaux de construction avec le 
déplacement de nombreux mètres de 
terre sont prévus. Des surprises per-
mettront, peut-être, de mettre à jour 
des objets anciens… à archiver.

Julien Vernaz
Facteur de Pianos

Accordage - Réparation - Vente
Expertise & conseil

www.pianos-riviera.ch
pianosriviera@gmail.com +41 (0)78 837 97 97

Pianos
]	Access Bars®, Reiki, Bols tibétains 
]	Massages, ayurvédique, prénatal
]	Breuss, Métamorphique, pierre chaude
]	Aromathérapie, Drainage lymphatique
]	Fréquences Sacrées et Ondes Cérébrales
] Retrouver équilibre psychique

Odile Beney - 1807 Blonay - www.odeanous.ch - 079 256 03 00

Soins énergétiques 
& massages
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Le grand journaliste blonaysan Frank Bridel a eu une vie professionnelle et privée riche d’expériences 
et d’amour partagé. À l’hiver de sa vie, ce presque centenaire né un 25 décembre 1924, se raconte entre 
gratitude et nostalgie.
C Sandra Culand

Les lumineuses confessions d’un « privilégié »

Voici une dizaine d’années, Frank 
Bridel, alors âgé de 88 ans, signait 
une autobiographie à destination de 
ses proches. Son titre  ? « Mémoire 
d’un privilégié  ». Car si le presque 
centenaire garde quelque chose de 
son passage sur terre, c’est bien la 
gratitude pour ce que la vie lui aura 
donné. L’ancien «  plumitif », comme 
il se qualifie sans y voir de caractère 
dépréciatif, a connu les sommets dans 
sa profession, le journalisme. Il n’en 
tire pas de fierté exagérée mais plu-
tôt beaucoup de joie qui continue à le 
porter. Le Vaudois a accepté de nous 
recevoir à son domicile de Blonay, où 
il vit seul depuis la mort de son épouse 
Maria, fin décembre 2021, pour nous 
raconter sa trajectoire.

Le vieil homme est né à Lausanne 
un 25 décembre 1924 d’un père 
professeur de droit et d’une maman 
au foyer. Le voilà donc placé sous une 
bonne étoile, lui qui déjà est issu d’une 
longue lignée de pasteurs… Quoique 
très croyant lui aussi, il optera pour 
le journalisme. « Dès l’adolescence, 
j’avais envie de faire du journalisme. 
J’étais curieux et j’aimais écrire. 
C’était la profession parfaite pour 
moi. Je l’ai d’ailleurs vécu comme 
une véritable vocation. » Mais pour 
y accéder, le jeune Frank étudie 
pendant 4 ans le droit à l’Université 
de Lausanne. « La carrière juridique a 
même failli me tenter, mais je n’étais 
pas assez subjectif pour faire un bon 
avocat et ni assez objectif pour faire 
un bon juge  », raconte-t-il en souriant 
malicieusement.

Correspondant à Paris puis à Berne
À peine diplômé, il tombe sur un ami 
qui lui dit que la Gazette de Lausanne 
cherche un journaliste. Nous sommes 
au début des années cinquante. Frank 
Bridel apprend son métier sur le 
tas, met la main à la pâte et dans les 
plombs des typographes. En 1952, 
son rédacteur en chef Pierre Béguin 
le bombarde correspondant à Paris 
«  dans une 4e république agonisante  ». 
Il y reste quatre ans avant d’être dé-
bauché par la Tribune de Genève qui 
fait de lui son correspondant à Berne. 
« J’ai aimé voir de près les rouages 
de la politique fédérale. C’était un 
autre temps. J’avais un accès direct et 

souvent immédiat aux hauts fonction-
naires et même aux conseillers fédé-
raux. Et en fin de semaine, il arrivait 
souvent que les parlementaires ro-
mands viennent manger à la maison. 
Maria adorait les recevoir ! »

Frank Bridel a connu son épouse en 
1946 alors qu’il payait ses galons de 
lieutenant du côté de Locarno. C’était 
à un concert où la providence les 
avait placés côte à côte. « Elle était 
Tessinoise et les chants étaient en 
italien. Elle, qui était férue d’opéra, 
me les traduisait. On s’est mariés 
quatre ans après… » De leur union 
naîtront deux filles : Ariane qui est 
devenue infirmière, et Geneviève, 
qui a été correspondante littéraire à 
la Radio Télévision Suisse Romande. 
« Mes filles restent extraordinaire-
ment dynamiques dans l’organisation 
de ma vie de petit vieux, se réjouit le 

Blonaysan. Par contre, la mort des 
suites d’une maladie respiratoire de 
mon épouse, que j’ai assisté jusqu’au 
bout en tant que proche aidant, a as-
séché ma plume… »

En immersion dans le monde des 
pharma
Après sa décennie bernoise, Frank 
Bridel fut à nouveau envoyé à Paris. 
Mais l’information est alors verrouil-
lée par le Général de Gaulle et les infos 
se font rares. C’est donc sans regret 
qu’il revient en Suisse pour prendre 
le poste de rédacteur en chef dans une 
Gazette de Lausanne moribonde. « Les 
journaux traversaient une très mau-
vaise passe. Ils souffraient du fait que 
beaucoup de lecteurs et d’annonceurs 
s’étaient tourné vers la télévision. Les 
journalistes expérimentés partaient à 
la chaîne et je devais faire avec une ar-
mée de débutants. J’ai fini par quitter 

Tous les jours, pour faire fonctionner sa mémoire, Frank Bridel apprend par cœur 
et en italien un poème issu de la « Divine Comédie » de Dante. Il continue également de 
lire quotidiennement.
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le monde de la presse après cinq an-
nées à ce poste délicat. »

Nous sommes en 1970. Un nouveau 
chapitre s’ouvre dans la vie de Frank 
Bridel et il durera 20 ans. Soit jusqu’à 
sa retraite. Le Vaudois met sa plume 
au service de l’industrie pharmaceu-
tique. « C’était un milieu passionnant. 
Je fréquentais beaucoup les cher-
cheurs et découvreurs de nouveaux 
médicaments. J’allais rencontrer des 
chefs de filiales dans le monde en-
tier et je leur apprenais à communi-
quer directement avec le grand public 
quand eux ne le faisaient alors qu’avec 
les médecins. Ces 20 ans m’ont permis 
d’assouvir ma curiosité par le voyage. 
C’était passionnant ! »

Face à la mort
Bizarrement, la retraite ne fut pas un 
virage trop difficile à prendre pour 
l’ancien journaliste. « Soudainement, 
mon agenda surchargé était vide mais 
je me suis vite occupé en écrivant une 
dizaine de livres. » Deux sont consa-
crés à son ami, le grand peintre vau-
dois Pascal Besson, décédé en octobre 
2022. «  J’étais invité à chacun de ses 
vernissages et on me demandait de 

pérorer sur Pascal et sa peinture  », 
s’amuse le retraité. Plusieurs ouvrages, 
dont « En quête de la Source  », parlent 
aussi de spiritualité chrétienne.

La mort ? Frank Bridel n’y pense pas 
trop. « Car j’aime la vie, dit-il. Mais il 
m’arrive de me demander si j’irai en 
enfer ou au paradis », confie-t-il, l’œil 
pétillant. « La foi a été capitale dans 
ma vie et dans mon couple. Elle est un 
bonheur et un privilège qui impliquent 
aussi des devoirs, au premier rang 
desquels figure celui d’être un peu 
rayonnant ! » conclut le nonagénaire. 

V E N E Z  D É C O U V R I R  L E S  N O U V E A U X  M O D È L E S  H O N D A

R O U T E  I N D U S T R I E L L E  2 1  -  1 8 0 6  S T - L É G I E R - L A  C H I É S A Z  
M A R K E T I N G @ C H E V A L L E Y - A U T O S . C H

En le quittant, on se dit qu’à ce titre-là 
aussi, Frank Bridel a été chanceux, car 
malgré les années et l’inévitable déclin 
physique, la vie pulse encore joyeuse-
ment en lui.

Frank Bridel profitera de la retraite pour écrire plusieurs livres, 
dont un sur son ami, le peintre Pascal Besson, décédé fin 2022.
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De g. à dr. : Nicolas Baumann, Fabienne Guex, Gérald Gygli, 
Daniel Guex, Pascal Leresche, Fabien Crépon 
et une demoiselle d’honneur.

Le tir a eu lieu dans les magnifiques installations du stand 
de Blonay et le couronnement, suivi du repas, a pris place 
au stand de Praz-Hier.

Le Roy du tir est couronné au total des 4 coups marqués à 
100 pts, tandis que le Vice-Roy est proclamé au meilleur 
coup profond. En plus des tirs d’Abbaye, une passe 
«  Challenge », passe à rachats, récompense tous les 
participants avec des prix en nature, et le vainqueur, au 
total des 3 meilleures passes, ainsi que celui au meilleur 
coup profond, remportent une channe en étain.

Les Abbés-Présidents Jean-Paul Ducraux (Cordon Rouge), 
Didier Crépon (Mousquetaires) et Pascal Leresche 
(Carabiniers) ont couronné la Reine et les 2 Roys, ainsi que 
les 3 Vice-Roys à l'issue de l'apéritif offert par les Abbayes. 
À relever qu’il s’agit de la première fois qu’un couple est 
couronné Roy du tir la même année.

Suite au couronnement, chacune et chacun a pu déguster 
l’excellent cocktail dînatoire préparé par un traiteur de 
la région. Une manière de clore en beauté un très bon 
moment de convivialité. Rendez-vous en 2025 pour la 
prochaine fête des Abbayes Réunies de St-Légier !

RÉSULTATS

Abbaye du Cordon Rouge

1ère Guex Fabienne, Reine du tir, 381 pts ; 2è Crépon Fabien, 
359 ; 3è Bonjour Alain, 353 ; puis Renaud Marcelin 350, 
Schneiter Denis 349, Guex Daniel 342, Crépon Didier 333, 
Crépon Xavier 321, Furer Charles 310, Baumann Nicolas, 
303, Vice-Roy avec un coup de 97, etc.

Abbaye des Mousquetaires
1er Guex Daniel, Roy du tir, 368 pts ; 2è Guex Fabienne, 366 ; 
3è Crépon Fabien, 357 ; puis Mamin Michel 352, Crépon 
Xavier 351, Gygli Gérald 342, Vice-Roy avec un coup de 99, 

Fête des Abbayes Réunies de Saint-Légier

Les Confrères et leurs accompagnants.

Les Abbayes du Cordon Rouge (fondée en 1735), des Mousquetaires (1593) et des Carabiniers (1838) de 
Saint-Légier, réunies les 29 juin et 1er juillet, ont honoré la belle tradition des sociétés d’Abbayes, dans la 
joie et la bonne humeur.
C Abbayes de St-Légier

Renaud Marcelin 328, Crépon Didier 320, Leresche Pascal 
317, Bonjour Michel 317, etc.

Abbaye des Carabiniers
1er Crépon Fabien, Roy du tir, 385 pts ; 2è Guex Fabienne, 
347 ; 3è Mamin Michel 344 ; puis Gygli Gérald 341, Crépon 
Didier 340, Furer Charles 333, Renaud Marcelin 329, 
Bonjour Michel 327, Guex Daniel 326, Leresche Pascal 325, 
Vice-Roy avec un coup de 99, etc.

Cible Challenge
1er Guex Daniel, 1110 pts, gagne le challenge offert par 
Marcelin Renaud pour 1 année ; 2è Crépon Didier, 100 – 100, 
gagne le challenge offert par Emile Saugy définitivement ; 
3è Crépon Fabien 1088 ; puis Crépon Xavier 100 – 99, Guex 
Fabienne 1053, Furer Charles 100 – 97, Renaud Marcelin 
1045, Ducraux Olivier 100 – 95, etc.

Troquer les skis 
pour les chaussures de marche
Le 8 octobre prochain, le Ski-club Blonay vous propose 
une marche à Isérables en Valais. Au programme : 
650  m de dénivellation pour arriver à Isérables, une 
pause pour se recharger en énergie, possibilité de 
manger dans un restaurant à Isérables, une belle 
boucle d’environ 5 km pour digérer. Descente en 
plaine en Prote-Monnet. Durée de la marche environ 
3h30. Il est possible de monter en télécabine et de 
patienter sur une terrasse d’Isérables avec un verre 
de fendant. Rendez-vous à 9h au Parking des Oches à 
Blonay. Prix : 20 francs. 
Inscriptions jusqu’au 1er octobre au 078 842 15 53.
Plus d'info sur ski-club-blonay.ch

TIR
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Elle a obtenu son septième titre de champion vaudois à la carabine 
en juin dernier à Lausanne. La société « Les Jeunes Tireurs de Saint-
Légier » n’entend pas s’arrêter en si bon chemin. Rencontre avec son 
président Sébastien Cornioley.
C Société Les Jeunes Tireurs Saint-Légier

Et de sept !

TIR

Sébastien Cornioley, quelques mots 
quant à votre société ?
« Les Jeunes Tireurs » a été fondée le 
14  août 1919 par une équipe de copains 
alors âgés d’à peine 20 ans ou plus, tous 
passionnés de tir. C’est à eux, du reste, 
que l’on doit le nom de la société qui n’a 
pas changé depuis. Aujourd’hui, nous 
comprenons deux disciplines : le tir à la 
carabine petit calibre, à 50  mètres, qui 
peut être pratiqué dès l’âge de 11  ans, 
et le tir au pistolet, sportif et d’ordon-
nance, à 25  mètres, accessible dès 
14  ans. À noter que nous mettons aussi 
sur pied des initiations.

On a parlé de jeunes, qui sont 
aujourd’hui les membres de la société ?
Nous comptons aujourd’hui des 
hommes et des femmes âgés de 20 à 
85 ans mais aussi, depuis quelques 
années, des jeunes dès 11 ans. Depuis 
deux ans, nous enregistrons une nette 
augmentation de nos membres. Notre 
pourcentage de dames s’élève par 
ailleurs à plus de 20 %. Avec plus de 
90  membres actifs & juniors, notre so-
ciété est des plus dynamiques. Preuve 
en est le succès rencontré par nos tirs 
« découverte », à la carabine et au pis-
tolet, organisés chaque semaine pour 
les jeunes et les adultes, notre parti-
cipation au Championnat suisse de 

Finales vaudoises : Céline Cherix et Ludovic Terry (devant), Martial Giroud, 
meilleur tireur à la position couchée, entouré de Gérard Gygli (à gauche) 
et de Pierre-André Karlen (à droite)

groupes, ou encore, pour la 2ème année 
consécutive, au Passeport vacances 
Vevey et environs. Nous avons égale-
ment pris part, cet été, à l’organisation 
des tirs militaires au pistolet, en parte-
nariat avec la société voisine de Châ-
tel-St-Denis, qui remportent à chaque 
fois une forte adhésion.

Vous avez obtenu un 7ème titre 
de champion vaudois à la carabine 
en juin dernier, votre réaction ?
Nous sommes très heureux de pou-
voir compter sur ce nouveau succès 
à Lausanne. Nous avons la chance de 

pouvoir pratiquer nos sports dans 
l’écrin idyllique de Praz-Hier, si-
tué sur la route de Châtel-St-Denis à 
St-Légier - La Chiésaz. Ce cadre mo-
derne et spacieux, doté d’outils tech-
nologiques de pointe, nous a permis 
de qualifier cette année deux équipes 
en finale vaudoise petit calibre. Nous 
avons également décroché ce 7ème  titre, 
en ayant, au passage, le meilleur ti-
reur en position couchée. Je crois que 
l’on doit aussi ce succès à l’expérience 
de nos compétiteurs, qui pratiquent 
depuis de nombreuses années. Nous 
avons enfin la chance de compter, dans 
nos rangs, des tireurs d’exception à 
l’image de Ludovic Terry, qui brille au 
niveau vaudois, mais aussi romand.

Pas de quoi se reposer sur vos lauriers 
pour autant ?
Non, effectivement. Notre envie est 
de démocratiser le plus possible ce 
sport. La société des « Jeunes tireurs   » 
se destine à devenir un bastion du tir 
sportif pour la région Riviera-Veveyse, 
avec la création d’une école de tir 
au pistolet dès 10 ans – en débutant 
avec des tirs à air comprimé – ainsi 
que la reformation d’une équipe de 
compétiteurs. Pour la carabine, nous 
envisageons la mise en place d’une 
nouvelle équipe de juniors et, à 
moyen terme, une troisième équipe, 
entièrement féminine. Nous entendons 
également renforcer nos partenariats 
avec le Centre régional de performance 
et la relève sportive suisse. C’est ainsi 
que nous avons accueilli, le 24 juin 
dernier à Praz-Hier, la dernière finale 
vaudoise à la carabine petit calibre, 
trois positions, laquelle a par ailleurs 
gratifié d’un podium (3ème place) notre 
membre, Ludovic Terry.

Plus d’infos sur les activités de la socié-
té et les tirs « découverte » sur :

jtsl.ch

depuis 1879
depuis 1894

www.rieder-fleurs.ch
route du village  26, Blonay
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Un dernier rendez-vous phare a eu lieu les 22 et 23 juillet derniers pour 
marquer la fin des festivités en lien avec les 75 ans du club de football.
C Laurent de Senarclens

Le FC St-Légier a tourné en beauté 
la page de son 75ème anniversaire

Il s’agit du mythique « Tournoi de 
la Riviera », qui réunissait dans les 
années 80 à 90, sur deux jours et 
peu avant le début de la saison, les 
équipes premières de Vevey-Sports, 
de Montreux-Sports, de La Tour-de-
Peilz et de St-Légier  -  La Chiésaz. 
L’événement, qui attirait à l’époque 
jusqu’à 1'500   spectateurs autour du 
terrain principal de Praz Dagoud, a 
également fait le plein de joueurs et de 
supporters samedi et dimanche.
Ce ne sont en effet pas moins de 
500  personnes sur tout le week-end 
qui ont pris part à la manifestation 
dans la joie et la bonne humeur. 
À l’issue du tournoi, le FC Vevey-
Sports a remporté la victoire en 
battant le CS La Tour 1 – 0, lors 
d’une finale âprement disputée. 
Bonne nouvelle pour les amateurs de 
football, au vu du succès rencontré, 
le comité d’organisation annonce sa 
pérennisation sur le long terme avec 
une formule qui sera adaptée en 
conciliation avec les autres clubs.

Bilan positif
Comme indiqué, le Tournoi de la 
Riviera est venu clore près d’une 
année de festivités autour du 75ème 
anniversaire du club sportif. Les 
organisateurs en profitent pour 
remercier la Commune de Blonay —
Saint-Légier, ses sponsors et toutes 

celles et ceux qui ont pris part, de près 
ou de loin, aux différents rendez-vous 
mis sur pied. Une petite réception est 
d’ores et déjà prévue avec l’ensemble 
des bénévoles le 23  septembre 
prochain, avec, à la clé, le tirage des 
billets de la tombola organisée pour 
l’occasion (des lots pour un total de 
près de 15'000  francs sont à gagner).
«  Nous encourageons toutes celles 
et ceux qui ne l’ont pas encore fait à 
venir acheter leurs billets auprès de 
notre société », précise Guy Marti. Et 

Le FC Vevey-Sports (en noir) a remporté la victoire du Tournoi de la Riviera en battant 
le CS La Tour 1-0 (en rouge), lors d’une finale âprement disputée.

fcsaintlegier.com

le Président du CO des festivités du 
75ème du FC St-Légier de conclure : 
«  Un grand merci également au public 
présent tout au long de cette année 
riche en souvenirs, en émotions et… à 
dans 25  ans ! »

Les deux équipes avant le début de la finale.

FOOTBALL



La Chevalerie du Fourquet des Brasseurs, fondée en Belgique, a honoré trois défenseurs 
de la bière de la région, dont Jean-Marie Premand, patron du Central Pub à Monthey. 
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Quelques mousses pour un anniversaire 
des plus réussis !

« Nous avons attiré environ 3’500   per-
sonnes sur le week-end, se réjouit 
le directeur de l’entreprise Yann 
Amstein. Mais ce sont surtout les cen-
taines de messages de félicitations 
que nous avons reçus, tant sur l'évé-
nement que le choix des produits pro-
posés, les bières, etc., qui montrent 
que cette fête a été un succès. » Retour 
en images sur quelques temps forts. 

Deux générations d’Amstein. Le père Jacques, fondateur d’AMSTEIN SA et son fils, Mick, 
directeur de Tout-O-Mat.

Des dégustations à l’aveugle étaient 
notamment proposées lors d’ateliers 
animés par des personnalités reconnues 
dans le domaine.

Le week-end a aussi servi de cadre au désormais traditionnel festival Graff’n’Beer.

Stands de restauration, ateliers de dégustation de bières, concerts et 
animations diverses : l’entreprise AMSTEIN SA à St-Légier - La Chiésaz 
a passé le cap de ses 50 ans de la plus belle des manières et avec un large 
public les vendredi et samedi 25 et 26 août. 
C Léo Duperrex
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Les visiteurs étaient nombreux à se rendre sur la Place du Village à 
Blonay, à l’occasion de la troisième édition du rendez-vous folklorique.
C Sandra Culand

Succès pour le 3ème rendez-vous folklorique !

Mis sur pied par le Groupement des commerçants et artisans de Blonay, l’événe-
ment s’est tenu le 31 août dernier, de 17h à 21h. Dégustation de vins par les vi-
gnerons de Blonay et de St-Légier - La Chiésaz, prestations musicales (duo d’ac-
cordéonistes et trio de cors des Alpes) ou grimage pour enfants : de nombreuses 
animations étaient au programme de cette mouture 2023.

Le principe de la manifestation reste 
inchangé : vous achetez un verre 
au prix de 10 francs et le remplissez 
à volonté auprès des vignerons présents.

Votre magasin 
de modélisme radiocommandé 

proche de chez vous !

-  Vo i t u re s ,  a v i o n s ,  h é l i c o p t è re s  e t  b a t e a u x
-  P i s t e  d ’e n t ra î n e m e n t  e t  d e  l o i s i r s  M i n i -Z  R C
-  Ve n t e ,  c o n s e i l ,  S AV

R o u t e  I n d u s t r i e l l e  1 2  -  S t - l é g i e r       
s w i s s r c p r o t e c h . c h

AVEC VOUS, POUR UN EFFET

CRÉATIONS GRAPHIQUES
logo, identité visuelle, imprimés,

depuis plus de 15 ans.

Marianne Jaquet - 076 319 01 89 - nectardesign.ch
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L’emblématique supermarché helvétique a désormais deux magasins 
sur notre commune. Le second a ouvert voici bientôt six mois. Belle 
occasion de faire un premier bilan.
C Laurent de Senarclens

La Coop de St-Légier - La Chiésaz 
a bien pris ses marques

Le 22 février dernier ouvrait le nou-
veau supermarché Coop de St-Légier 
- La Chiésaz, avec pour objectif de 
dynamiser le centre. Près de six mois 
plus tard, le pari semble gagné. Le 
magasin s’est imposé dans les habitu-
des de nombre de ménages locaux de 
par sa proximité, et grâce à l’image de 
qualité propre à la chaîne. Les quelque 
12'000 habitant.e.s de la Commune 
ont donc désormais deux options s’ils 
sont adeptes du géant orange : la suc-
cursale de St-Légier - La Chiésaz donc, 
et celle, déjà bien enracinée, de Blonay 
située 2 kilomètres plus haut.

Une surface de vente bien pensée
L’accès au supermarché saint-légerin 
est facilité par un parking souterrain 
riche de 56 places à disposition de la 
clientèle et où les 90 premières mi-
nutes sont gratuites. Le nouveau ma-
gasin a nécessité un investissement 
de près de 3.6 millions. Il représente 
1’006 m2 de surface de vente, « les-
quels ont été pensés intégralement 
pour permettre à la clientèle d’évoluer 
avec aisance et de vivre un confort 
d’achats de chaque instant », précise 
Giovanni Iacomini, responsable com-
munication chez Coop.
Le magasin est adapté aux besoins 
de la population locale, laquelle a en 
moyenne des revenus plutôt élevés 
et donc des exigences qui vont avec. 
La Coop dispose ainsi d’une bou-
cherie professionnelle avec service. 
Cette structure est dotée notamment 
de son armoire à maturation, afin de 
proposer des produits qualitatifs de 
choix. Un laboratoire traiteur fait éga-
lement partie du magasin. Il permet 
aux clients de bénéficier d’une offre 
de produits prêts à manger, se com-
posant, entre autres, de sandwiches, 
salades, tartares, carpaccio, pizzas ou 
encore de charcuterie tranchée à la 
demande. 
L’espace boulangerie, enfin, propose 
des cuissons sur place toute la jour-
née. Notons aussi que l’espace fruits et 
légumes a été conçu comme une place 
de marché et que le magasin fait office 
de point de retrait « Pick up » pour les 
marchandises commandées en ligne, 
un service très apprécié.

« Une réelle valeur ajoutée »
Cette Coop propose environ 15'000 
produits différents en rayon. Elle bé-
néficie de six caisses self-checkout, 
lesquelles sont de plus en plus pri-
sées des clients pressés ou n’achetant 
qu’une poignée d’articles. Une équipe 
de dix-huit personnes s’active dans 
la succursale. Trois d’entre elles sont 
domiciliés sur la commune et huit ha-
bitent dans un rayon de 10 km. Sept 
nouvelles places de travail ont été 
créées grâce à la naissance du maga-
sin. Le gérant local est Monsieur Luigi 
Mancini, 57 ans et domicilié à Jongny.
« Ce nouveau magasin Coop était 
très attendu par notre clientèle de 
St-Légier - La Chiésaz et de ses envi-
rons. C’est une réelle valeur ajoutée 
pour toutes et tous », se réjouit Magaly 
Weiler, cheffe de vente régionale Coop 
Suisse romande. « Il affiche des résul-
tats au-dessus des budgets estimés  », 
se félicite Giovanni Iacomini. Il a le 
souci de s’ancrer localement. Dès son 
ouverture, le 25 février, il prenait par 
exemple l’initiative de reverser 1 franc 
par ticket de caisse émis au Chemin 
de fer-Musée Blonay-Chamby. La nouvelle Coop a su trouver son public. 
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Sarah Ducommun a ouvert un lieu à son image au cœur du vieux bourg 
de St-Légier -  La Chiésaz, où se mêle créativité, échanges et gemmologie.
C Sandra Culand

L’atelier-boutique « Entre Ciel et Pierres » 
marie bijoux faits main et pédagogie

Pour rejoindre l’atelier-boutique de 
Sarah Ducommun, il faut connaître 
l’adresse et se faufiler dans une ruelle 
derrière de belles bâtisses historiques 
du bourg de St-Légier - La Chiésaz. 
Les habitués savent déjà s’y rendre, 
aussi bien pour découvrir les trésors 
de la nouvelle boutique de l’enfant du 
village que pour partager l’apéro du 
vendredi soir, ouvert à toutes et tous 
lors des beaux jours. L’espace aty-
pique « Entre Ciel et Pierres » a vu le 
jour début mars et invite ses clientes 
et clients à plonger dans l’univers de 
la gemmologie sous diverses formes.

De l’enseignement aux pierres
Enseignante et enseignante spécia-
lisée pendant plus de 20 ans, Sarah 
Ducommun a toujours besoin de 
mettre l’humain au centre de ses ac-
tivités. Longtemps engagée auprès 
d’enfants et adolescents en difficulté 
scolaire, elle a choisi de réinventer 
son métier et son avenir l’été dernier, 
en ouvrant une nouvelle page blanche. 
Enfin presque. Depuis plusieurs mois 
déjà, cette créative autodidacte fa-
briquait des bijoux à base de pierres, 
le soir dans son garage. « J’ai ren-
contré un gemmologue qui m’a pris 
sous son aile et avec qui j’ai échangé 
et beaucoup appris. Le contact avec 

entrecieletpierres.ch

« Le contact avec les pierres a été un vrai coup de foudre », explique la jeune 
entrepreneuse.

les pierres a été un véritable coup de 
foudre », avoue-t-elle. C’est peut-être 
aussi une histoire d’héritage fami-
lial puisque son papa, qu’elle a perdu 
toute jeune, était diamantaire.
En juillet 2022, ses premiers bijoux 
terminés, elle décide à la grande sur-
prise de tous de mettre un terme à 
son contrat d’enseignante spécialisée 
à Blonay. Elle veut monter à l’alpage 
à la buvette des Mossettes, tenue par 
des amies, et voir où la vie l’emmène-
ra. Elle y donne un coup de main, vend 
ses premières pièces tout en organi-
sant sur place des camps de jours pour 
les enfants de 6 à 10 ans : sa manière 
de réunir en un seul lieu sa passion 
pour l’humain et sa fibre artistique. 
Cette aventure estivale la convainc de 
se lancer. Après avoir vendu ses créa-
tions sur divers marchés artisanaux, 
elle imagine un lieu à son image, où 
mêler pédagogie, création, pierres et 
échange.

Travail fait avec le cœur
Dans sa boutique joliment décorée, 
on y trouve ses bijoux, une sélection 
de pierres roulées et cabochons, des 
minéraux, mais aussi des articles de 
créateurs locaux, comme des tisanes 
ou des bougies, dont les valeurs coïn-
cident avec les siennes. « Je privilégie 

le local et le travail fait avec le cœur ». 
Son atelier est dans la même pièce, 
rempli de pierres mais aussi de ma-
tériel de peinture et de crayons. Ici, 
elle accueille aussi des petits groupes, 
adultes et enfants, pour fabriquer 
un bijou à leur image. Dans la vieille 
grange où résonne le chant du coq 
et qui jouxte son local, c’est l’endroit 
créatif des enfants qu’elle reçoit pour 
des camps de jour pendant les va-
cances scolaires ou des anniversaires. 
« J’ai conçu un espace de partage qui 
réunit toutes mes compétences », se 
réjouit-elle.
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Avec son nouveau bureau AFLOW, l’architecte de Blonay pose toujours 
l’humain au centre de ses constructions et transformations d’édifices, 
qu’ils soient petits ou grands.
C Sandra Culand

Giada Pilo traduit en espaces 
les exigences de ses clients

aflow.ch

« L’humain au centre de mes réflexions.  »

Certaines vocations naissent tôt. À l’âge 
de 10 ans, Giada Pilo demandait déjà à 
sa maîtresse d’école de lui dessiner les 
plans de son appartement. L’envie de 
devenir architecte ne l’a plus jamais 
quittée et après de longues années 
d’expérience à Londres et en Suisse, 
Giada Pilo a lancé en janvier 2022 son 
propre bureau, AFLOW architecture. 
« Je mets toujours l’humain au centre 
de mes réflexions. Peu importe la taille 
du projet, j’ai toujours en tête l’intérêt 
des utilisateurs des lieux », explique de 
son accent chantant l’entrepreneuse 
d’origine italienne. Elle convainc 
progressivement son père que le 
métier d’architecte est tout aussi 
passionnant que celui d’ingénieur et 
s’impose de sa force tranquille dans 
un milieu longtemps dominé par les 
hommes.

Gênes, Paris, Londres…
Née à Gênes, elle quitte l’Italie pour 
une année d’échange à Paris afin de 
poursuivre ses études en architecture. 
Elle n’y reviendra que pour rendre visite 
à sa famille. Ce départ la mène à exercer 
à Londres puis en Suisse au gré des 
opportunités professionnelles. Depuis 
la capitale anglaise, elle s’attaque à des 

missions d’envergure internationale 
comme une tour à Hong Kong ou un 
théâtre en Russie. « J’exécutais toute 
la planification jusqu’au moment où le 
projet était remis à l’architecte local  », 
précise-t-elle. Études de faisabilité, 
conception, coordination technique : 
elle touche à toutes les étapes cruciales 
de gros chantiers au sein d’équipes 
pluridisciplinaires. « Cette expérience 
m’a donné les mêmes armes que si 
j’avais réalisé un doctorat. »

Arrivée à Blonay
Cette amoureuse des sommets isolés 
s’échappe régulièrement dans les 
Alpes pendant les vacances jusqu’au 
jour où on lui propose un emploi 
dans un bureau lausannois. Elle se 
rapproche des montagnes et poursuit 
sa carrière avec de nouveaux défis, 
comme le Musée Chaplin ou un hôpital 
pour enfants.
Lorsqu’elle et son conjoint cherchent 
à acheter leur logement, ils tombent 
sur un vieux chalet perché au-
dessus du village de Blonay. Coup 
de cœur ! Giada Pilo en transforme 
entièrement l’intérieur et y installe 
également son bureau. De là, la vue 
dégagée invite à planifier la prochaine 
course d’alpinisme hors des sentiers 
battus, mais aussi à se concentrer 
sur la planification de ses chantiers 

en cours. « Tout ce que j’ai accompli 
jusqu’à présent m’a ouvert les yeux sur 
l’architecte que je veux être. Travailler 
à petite ou grande échelle exige la 
même rigueur  », conclut-elle.
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Une équipe 100 % féminine pour vous accueillir. De gauche à droite : Aurélie Menoret, 
Natacha Turrian et Perrine Perez-Rejon.

COMMERCE

La Lunetterie de Blonay a fêté ses 8 ans d’existence le 1er septembre 
dernier. Un anniversaire marqué par un certain nombre de changements 
et nouveautés. Explications.
C Sandra Culand

Une enseigne à garder à l’œil !

« Nous sommes très heureux de 
pouvoir célébrer cet anniversaire  », se 
réjouit Natacha Turrian, la directrice 
des lieux. Elle a fondé et ouvert la 
Lunetterie de Blonay il y a près de 8 ans, 
le 1er septembre 2015 précisément, 
à la route du Village 10. Aujourd’hui, 
c’est avec un plaisir non dissimulé 
qu’elle invite tout un chacun à venir 
découvrir les nouveautés mises sur 
pied dans son magasin à l’occasion de 
cette date. Le changement passe par 
le décor - les anciennes tables ont fait 
place à un tout nouveau mobilier en 
bois pour davantage de confort et de 
convivialité – mais pas seulement. Des 
investissements ont aussi été effectués, 
afin de développer et améliorer les 
prestations de l’enseigne.

Traitement de la myopie
Suite au départ de Simon Inauen, 
une collaboratrice, Aurélie Menoret, 
a été engagée en juin dernier, laquelle 

« Le contact avec les pierres a été un vrai coup de foudre », 
explique la jeune entrepreneuse.

compte une spécialisation dans le 
contrôle des amétropies. Grâce à ces 
nouvelles compétences et à l’achat 
d’un appareil de mesure spécifique (un 
topographe), la Lunetterie de Blonay 
propose désormais une nouvelle 
technologie (l’Ortho-K), qui consiste à 
porter des lentilles durant la nuit pour 
sculpter la cornée. « Cela va permettre 
assez rapidement de corriger la myopie, 
l’astigmatisme, l’hypermétropie voire 
la presbytie chez certaines personnes, 
explique la spécialiste. Le résultat est 
étonnant et très rapidement, le port de 
lunettes en journée devient inutile. » 
En raison de l’usage toujours plus 
grand des écrans notamment, la 
myopie est le trouble de la vue le plus 
fréquent. Il touche en premier lieu 
les enfants et les adolescent.e.s, avec 
parfois un taux de progression élevé. 
«  Aujourd’hui, nous avons également la 
possibilité de proposer des lentilles de 
contact de jour, qui vont ralentir cette 

progression, poursuit Aurélie Menoret. 
Un vrai complément par rapport aux 
verres Miyosmart que nous réalisions 
déjà ici sous ordonnance médicale. » 

Sécheresse oculaire
Des solutions seront également ap-
portées, prochainement, pour toutes 
celles et ceux qui souffrent du syn-
drome de l’œil sec, soit un tiers de la 
population environ, en particulier des 
seniors. Le magasin sera bientôt équi-
pé de masques oculaires chauffants, 
pour un soin d’une demi-heure envi-
ron. «  La sécheresse oculaire est sou-
vent liée à un problème au niveau des 
glandes lacrymales. Avec un bon drai-
nage et des massages, on peut réduire 
les symptômes : sensations de brû-
lures, de démangeaisons ou de grain 
de sable notamment. » 
Examens de la vue, tests pour le permis 
de conduire, adaptation, réparation 
et nettoyage de montures, vente de 
lunettes de soleil et accessoires, sont 
quelques-unes des autres prestations 
proposées par Natacha Turrian et son 
équipe. Pour venir les apprécier comme 
il se doit, celle-ci vous donne rendez-
vous le jeudi 14 septembre prochain 
de 18h à 20h, à l’occasion des « Jolies 
retrouvailles » des commerçants de 
Cojonnex.

Plus de renseignements sur :



SEPTEMBRE
Tous les vendredis / 8h-12h 
Marché villageois de Blonay
Place du Village
Blonay

Jeudi 14 / 18h-20h
Retrouvailles des commerçants 
de Cojonnex
Invitation pour un apéritif dînatoire / 
cocktails
Route du Village 10
Blonay

Vendredi 22  / dès 19h30
Nuit du vin cuit
Match aux cartes
Route du Tirage 9
St-Légier - La Chiésaz

Samedi 23 / dès 17h30
Nuit du vin cuit
Route du Tirage 9
St-Légier - La Chiésaz

Samedi 23 / 11h-17h 
Désalpe
Société de Développement 
de Blonay – Les Pléiades
Grand-Pré
Blonay

Dimanche 24 / 9h30-15h30
Biathlon des Pléiades
Parking des Motalles
Blonay

Dimanche 24 / 10h-11h
Votation communale 
Référendum spontané « En Praz Grisoud »
Aula du GUPB, chemin de Bahyse 2
Blonay

OCTOBRE
Tous les vendredis / 8h-12h 
Marché villageois de Blonay
Place du Village
Blonay

Dimanche 1er

Fête de paroisse
La Chiésaz – Grande Salle Le Grammont
St-Légier - La Chiésaz

Samedi 7 /  9h30–10h30 env.
Né pour lire
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Blonay

Samedi 7 / 17h30–19h30
Tirs militaires ATB
Les Amis du Tir / Tir de clôture
Stand de tir
Blonay

Samedi 7 / 20h
Chorale de Saint-Légier – Loto
Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier - La Chiésaz

Dimanche 8 / 9h30-17h
Marche à Isérables
Organisation : Ski Club Blonay
Inscriptions jusqu'au 1er octobre 
au 078 842 15 53 

Dimanche 8 / 17h30
Récital d’orgue de Thomas Kientz
Association Les Concerts de la Chiésaz
Église de La Chiésaz
St-Légier - La Chiésaz

Dimanche 22 / 10h-11h
Élections fédérales
Aula du GUPB, chemin de Bahyse 2
Blonay

Dimanche 22 / 17h30
Concert Daniel Speer, 
un trèfle à 4 feuilles 
Association Les Concerts de la Chiésaz
Église de la Chiésaz
St-Légier - La Chiésaz

NOVEMBRE
Tous les vendredis / 8h-12h 
Marché villageois de Blonay
Place du Village
Blonay

Samedi 4 /  9h30–10h30 env.
Né pour lire
Bibliothèque de Blonay – Saint-Légier
Blonay 

Vendredi 10 / 17h
La nuit du Conte
Organisation : Maison Picson et Société 
de Développement de Blonay – Les Pléiades
Maison Picson
Blonay

Dimanche 12 / 10h-11h
Second tour de l'élection 
au Conseil des États
Aula du GUPB, chemin de Bahyse 2
Blonay 

SÉANCES DU CONSEIL 
COMMUNAL 
Mardi 26 septembre / 20h
Mardi 31 octobre / 20h
Mardi 28 novembre/ 20h
Ouvertes au public, les séances 
ont lieu à Blonay, à la Grande 
Salle de l’Ancien-Stand.

AGENDA - MANIFESTATIONS - LOISIRS

Samedi 18 / 20h
Jeunesse & Musique
Soirée de gala pour le 50ème anniversaire
La Chiésaz – Grande Salle « Le Grammont »
St-Légier - La Chiésaz

Mercredi 22 / 14h
Loto des enfants
Organisation : GCAB
Ancien-Stand – Grande salle
Blonay

Retrouvez toutes les dates sur :  
blonay-saint-legier.ch/agenda
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Toutes et tous 
à la désalpe !
La Société de Développement de Blonay 
– Les Pléiades vous donne rendez-vous 
le samedi 23 septembre prochain 
pour sa traditionnelle désalpe. Pour 
rappel, l’événement clôture la saison 
à l'alpage. C’est l'occasion de se 
rassembler et d'honorer les armaillis. 
Le cortège parcourt une douzaine 
de kilomètres avant de traverser le 
village de Blonay pour arriver au 
terrain du Grand-Pré, à la Route de 
Saint-Légier. Restauration, vente de 
produits régionaux, animations et 
musique seront au programme de 
11h à 17h. Plus d’informations sur : 
sdbp-blonay.ch



AGENDA - MANIFESTATIONS - LOISIRS

La Maison Picson, votre centre social et culturel 
de Blonay – Saint-Légier
Après cet été qui fut riche en activités et animations diverses (camp d’été pour enfants à la journée, camp à la 
montagne pour les plus grands, activités offertes à tous pendant les animations « @août 2023 », excursions – 
repas avec les seniors), voici le calendrier de reprise pour cette année 2023-2024.

COURS POUR LES ENFANTS
→ Cours de théâtre avec Raphaëlle HUSSON
le lundi après-midi et le mardi après-midi (15h30 -17h)
→ Cours de nunchaku avec Anaïs VIEIRA   
le lundi soir (17h -18h)
→ Cours de breakdance Miranda RUFFY    
le lundi soir (18h15 -19h15)
→ Cours de capoeira avec Sandro DOS SANTOS   
le mardi soir (17h30 – 18h30)
→ Cours de rythmique enfants avec Débora COLLIN  
le vendredi après-midi (15h15 – 16h15)
→ Cours de hip-hop avec Morgane KRAENBUHL   
le jeudi et le vendredi soir (horaires différenciés)
→ Cours d'italien (nouveau) avec Elena PINOTTI   
le mardi après-midi

POUR LES ADULTES
→  Cours d’espagnol avec Gloria BARBA 
(divers niveaux et horaires du lundi au vendredi) 
→  Cours de français FLE avec Janine MUDRY 
(4 cours de divers niveaux) le mardi matin + après-midi
→  Cours d’italien avec Elena PINOTTI 
(4 cours de divers niveaux) lundi / jeudi / vendredi
→  Cours de zumba avec Cindy MORARD 
(2 cours/semaine) le mardi soir 
→  Cours de Functional Training avec François LAMBELET 
(1 cours/semaine) le mercredi soir
→  Cours d'aquarelle avec Grace KERTAWIHARDJA 
(1 cours/semaine) le mercredi matin

LES ACTIVITÉS DU MERCREDI APRÈS-MIDI
Mercredi 13.09.23 - Picson’Plein air St-Légier / parc de jeux à Praz-Dagoud
Mercredi 20.09.23 - Picson’Plein air Blonay / parc de l’Ancien-Stand
Mercredi 27.09.23 - Picson’Loisirs 6-8 / visite caserne des pompiers
Mercredi 04.10.23 - Picson’Pass 9-12 ans / cinéma Picson
Mercredi 11.10.23 - Picson’Fiesta Halloween

Pour obtenir des informations complémentaires concernant ces cours, nous 
vous invitons à consulter notre site internet, maisonpicson.ch, ou simplement à 
passer auprès du secrétariat.

INFO N0 73 39

021 564 03 80 - maisonpicson@bstl.ch - maisonpicson.chInscriptions et renseignements :
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Nouvelle Citroën ë-C4 X Electric 136 ch Shine; Garantie 5 ans/100’000 km (au premier terme 
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Chères patientes, chers patients... petits et grands, 

Nous avons le plaisir de partager avec vous l’anniversaire des 10 ans du cabinet du Haut-Lac.
Au fil de ces années, notre équipe de St-Légier s’est enrichie de nouveaux médecins-dentistes, 
mais aussi d’hygiénistes dentaires et assistantes.
L’accueil et l’écoute de chaque patient est l’une des grandes qualités de notre équipe 
pluridisciplinaire et nous continuerons à vous satisfaire avec engagement et éthique.

Nous vous remercions pour votre confiance !

Groupe Médico - Dentaire
  Du Haut-Lac - St-Légier


